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ATA DA 76' SKSsAo DA CONGRKGAQAO DA FACULD.ADE DE DIREITO DE
RIBEIRAO PRETO DA UNTVERSID.ADE DE SAO PAULO. Ao primeiro dia do m6s de

dezembro de dois mil e dezessete, is quatorze horns, na Sale da Congregagio da Faculdade de

Direito de Ribeirio Preto da Universidade de Sio Paulo, em primeira convocagao, refine-se a
Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto - FDRP, sob a Presid8ncia da Profs.

Dra. Monica Herman Salem Caggiano, Diretora da Unidade, com a presenga da Vice-Diretora,
Profs. Dra. Massa Souza Ribeho e dos Professores Alessandro Hirata, Andre Ramos Tavares,

Cintia Rosa Pereira de L.ima, Claudio do Prado Amaral, Cristina Godoy de Oliveira Bernardo,

Eliana F'ranch Neme, Guilherme Adolfo dos Santos Mendes, Gustavo Assed F'erreira, Ignacio
Maria Poveda Velasco, Jail Aparecido Cardoso, Mfrcio Henrique Pereira Ponzilacqua, Maria
Hemilia Fonseca, Paulo Eduardo Alves da Silva e Pedro Bohomoletz de Abreu Dallari; dos
Representantes Discentes de Graduagao Lucas Vieira Catvalho e Yan Bogado Funck; da
Representante Discente de P6s-Graduagao Larissa Beschizza Cione; da Representante dos
Servidores T6cnicos e Administrativos Daniela Vetissuno Gomes; e da Senhora Marcia
Aparecida Cruz de Oliveira Bianco, Assistente T6cnica Acad6mica, para secretatiar a reuniio.

JustiHicaram aus6ncia os Professores Nelson Mannrich, Nunn Manuel Morgadinho dos Santos
Coelho, Rubens Begak, Thiago Marrara de Matos, Umberto Cell Junior e Victor Gabriel de
Oliveira Rodriguez. A Sc!!!!efa..;Dilelela agradece a presenga de todos e declare abertos os

trabalhos da 61tima sessio da Congregagao do ano. Mas, 6 a primeira Sessio da qual participa a
Profs. Massa Souza Ribeiro, Vice-Dhetora da FDRP. I -- EXPEDIENTE. 1 - Discussio e

votagao da Ata da 75' Sessio da Congregagao, realizada em lO/11/2017. A Se!!!!efa
Dilelefa comunica que a secretatia nio conseguiu terminal a ata e, portanto, a mesma n:io foi
encaminhada. A ata do dia lO/11/2017 serf encaminhada oportunamente, juntamente com a
ata delta reuniio. As dubs servo apreciadas na pr6xima Congregagao, que espera que posse ser

realizada a parte de fevereko. 2 - Comunicag6es da Diretoria: 1) A Se!!!!ela..Dilelela
comunica que realizario uma agenda para o primeiro semestre das pr6ximas teuni6es do CTA e

da Congregagao. Vai ser mantida a tradigao da primeira sexta-fella do m6s na medida das
possibihdades. Ou sein, se uma sexta-fella cain nunn "ponte", entao, passara para a pr6xima.
Fora isso tentarf mantel. E para que todd mundo possa organuar a sua vida pessoal e
professional iri publicar esse agenda kinda em dezembro. Depois, em janeiro e fevereiro dario as

republicag6es peti6dicas. A publican:io da agenda n:io signillica que nio teri uma convocag:io

especial para o CTA e para a Congregagao. Entao, a convocagao seri mantida, mas, para que

todos possam se organizer, pediu para que fosse publicada esse agenda pr6via. 2) Informa a
participaq:ao da Profs. Massa Ihe reptesentando, no dia 21/11/2017, na reuniio do Conselho

Universitirio, onde forum discutidas seg6es orgamentfrias e financeiras. Pessoalmente, esteve

na reuniio do Conselho Universitfrio convocada pelo Magn£6ico Rector, esse semana, dia
28/11/2017. Nesse dia 28/11/2017 como tinham Gicado alguns assuntos, alguns destaques,
temps, o MagniHlco Reitor Prof. Zago convocou esse reuniio do Conselho Universitirio para
discussio desses destaques e, eventual, derrubada de cada um deles. O que, na realidade,

aconteceu. Os destaques forum todos assuntos, absolutamente, Hlnanceiros e orgamentitios.
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Neste moments passe a palavra a Profs. Massa tanto para cumpl-imentar os ilustres membros
dessa Congregagao, bem como para relatar o que aconteceu na reuniio orgamentiria do dia
21 /1 1/2017. A Senhora Vice-Diretora, Profs. Dra. Massa de Souza Ribeiro, cumpl:imenta
a todos e comunica que nessa reuniio de novembro, conforme falado pda Profs. Monica, o

temp bisico forum as diretlbes orgamentirias e, a16m dela, alguns pontos forum destacados. I)

forum feitos esforgos na Reitoria para a automagao dos processos relacionados aos Recutsos
Humanos -- RH, para que des fossem feitos via Ikea. Entao, depois dessa reuniio do dia
21/11/2017, todos receberam, por e-mail, o comunicado falando sobre ferias, afastamentos,

incluindo, vinculagao com solicitagao de difrias, alteragao de dados pessoais, incorporagao de
gratificagao, licenga pr6mio e previsao de aposentadoria, que todos podem ser feitos
pessoalmente por coda um. 2) Falou-se, tamb6m, sobre a questao das creches e a questao do
Hospital Universitario, dois problemas inerentes ao Cb/a@zgi do Butanta, em fungio de restrigao

de recursos humanos e 6lnanceiros. 3) Comentou-se, tamb6m, sabre o processo de eleigao que
foi totalmente eleU8nico. Assegurou-se que o sistema 6 seguro, nio teve nenhum problems

durante o processo e que ele 6 plenamente auditfvel. Todos os procedimentos poderiam ser

revistos caso fossem necessfrios. 4) Foi feita a comunicagao de que a Universidade de Sio
Paulo vai trabalhar agora com a instituigao obrigat6ria da utMzagao do dominio USP nos e
mails. Tiveram vfrias reclamag6es de que as pessoas nio estio recebendo os informcs
necessfrios. Vai ser feith uma 6nfase ai para que possum ser utilizados por todos. 5) Apes,
alguns informes especiGtcos da area nmanceira, foi informado que existe uma previsao de
aumento da arrecadagao do ICMS de forma que as receitas de 2018 servo superiores a de 2016 e

a de 2017, por6m, kinda inferior a de 2014. Existe uma estimativa de inflagao de 4,2%,
crescimento do PIB de 2,0%. Com isso, fazendo uma previs:io bem conservadora de receitas e
despesas, vai terminal 2018 kinda com um deficit de 287 (duzentos e oitenta e fete) niiH6es de

regis. Em fungao disco, salaam as direUizes, as principais direuizes, a16m dos itens regulates,

seriam aquelas relacionadas com a suspengao de conUatagao de funcionidos neste ano; a
contratagao de 1 50 (cento e cinquenta) docentes, se houver aumento da arrecadaS:ao do ICMS, e

limitagfio de custeio e despesas limitadas aos parameuos de 2017. Esses forum os pontos
principals das direUizes e que fotam votados. A16m disso, a 6nica coisa que acabou passando

aqua foia infotmagao sobre o vestibular, sobre a relagao candidate/vega, destacaram aqueles
cursos que tiveram maior procure e no caso do Direito ficou com 27 (vince e fete) candidatos
por vega. A Se!!!!Qta..Dilelelia agtadece a Profs. Maida e pergunta se algu6m quer fazed algum

esclarecimento em relagao a reuniio do Conselho Universitirio. O Prof. Dr. lair Anarecido
CaldesQ diz que gostaria de fazed alguns registros sobre esse assunto, como fez no CTA,
manifestar a sua preocupagio, como Pr ofessor e Chefe de Departamento, em telagio a noticia

que Ihes Uaz de suspensao dos concursos. lsso 6 argo que Ihes preocupam realmente, potque a
Escola li esb alguns anos tentando repos a perda que tiveram e, pelo jeito, Rican dais algum

tempo sem estes professores, os efetivos. Estio com professores tempor6rios, abertos
precadamente para dais anos e que vence em julio. Tendo em vista esse nodcia, a Diretora
tinha comentado que em fevereiro vio retomar esse discussao, mas, gostaria de regisUar em ata
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a sua preocupagao Se nio tiverem os concursos efetivos e nio tiverem a prorrogag:io dos
temporirios nio terio condig8es de absower a grade horfria anual do curse E uma car6ncia

humana importantissima. Gostaria que todos se sensibilizassem e que pudessem, realmente,

fazer um empenho junto a Reitoria nesse sentido. A Sc!!!!ela..D!!elena agradece e con6uma que
seri registrado. Diz que gostaria de dar sequ8ncia a essa teuni:io, mas tem mats um comunicado.

Foi preparado um estudo no sentido de que a Faculdade de Direito de Ribeirio Preto 6 uma
Unidade nova. E uma Unidade que, em verdade, foi muito bem conduzida peso Prof. Ignacio

Maria Poveda Velasco, que hole faz parte da Congregagao. Como Unidade nova foi constituida

num tripe, com base em t:r6s departamentos. No entanto, at6 hole, passados onze anon da sua
constituigao, ela conte apenas com um Professor Titular. Ora, coda departamento, de acordo

com o Regiments e Estatuto Uspianos, de acordo com a tradigao uspiana, 6 merecedor e, para
funcionar e condnuar funcionando, hf necessidade de dois Titulates em cada um dos
departamentos. Portanto, foi realizado um estudo no sentido de promover um pedido, uma

solicitagao fundamentada no sentido de obtetem mats quatro cargos de Professor Titular e
poderem, portanto, diner que os departamentos dessa F'aculdade de Direito sio departamentos
por inteiro. Passarf a palavra a Profs. Massa, que promoveu o est:udo no sentido de,
efetivamente, viabilizar. O pi-ocesso seri instruido com os documentos necess6rios e seri

encaminhado at6 o dia 02/01/2018 a Reitoria para estudos e eventuais apontamentos. Acredita
que sio todos absolutamente favor6veis a concessio de mais cargos de titular a essa Unidade, a

Faculdade de Direito de Ribeirio Preto. Solicits a Profs. Massa Souza Ribeiro que apresente os
seus estudos. A Senhora Vice:DilctQl4 diz que atendendo a solicitagao da Profs. Monica
analisou a Circular SG/CAA/76 recebida com as orientag6es para solicitagio de novos cargos
de Professor Titular. Entao, na ess8ncia, esse Circular diz que devem ser preparados u6s
documentos; sendo o primeiro deles destacar os aspectos acad&micos da proposta. [)epois,

descrever a Unidade, destacando os aspectos relevantes ocorridos nos alamos cinco anos e
Hinalmente descrever coda um dos departamentos com seus aspectos relevantes ocorridos nos

61timos cinco ands Esse iltimo item relacionado aos depattamentos foi solicitado aos Chefes

de Departamento; coda um deles fez o documento, tessaltando as suas principais caracterfsticas,

principalmente, em termos de recursos humanos disponiveis e em termos de produtividade. Em

relagao aos aspectos relevantes da Unidade, fez uma busch hist6rica nos registros que existem

aqui sobre a Faculdade. Comega dizendo em linhas gerais a data da ctiagao da Faculdade, as
Unidades que sio atendidas, a F'EA e outras do (hm@ i. Discorre sobre a revisio do Projeto

Politico Pedag6gico que foi feith recentemente, ressaltando os seus aspectos positivos; sobre a
questao dos conv6nios que a Faculdade tem, principalmente, com auras instituig8es do
exterior. Discorre, tamb6m, sobre os conv8nios nacionais. Ainda, ata os grupos de estudos dos

n6cleos que existed aqui denso. Entao, forum citados o NAJURP, o PAE, o EPJX.JR e outros.

Na sequ8ncia, ainda no contexto dos 61timos cinco anos, discorre sobre a produtividade que a

Unidade t6m, realizada pelos docentes; entao, forum 189 (cento e oitenta e nove) publicag6es,
sendo 177 (cento e setenta e sete) com destaques considerados pda Capes, a16m de capitulos e
livros publicados no pedodo. Demonstra a quantidade de alunos na Graduagao; P6s-Graduagao

l
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l
l
l
l
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l
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l
l
l
l
l
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e de Especializagao. Tamb6m a quantidade de funcionitios. Por alamo, Hinaliza com a
quantidade de docentes que a Faculdade tem, a quantidade de Livres-Docentes denso desse

grupo. Enfadza que com um Professor Titular acabam tendo uma media de 2,6%, enquanto que

a media da USP 6 de 20%, a quantidade de Titular em relagao a quantidade de docentes. Nos
aspectos acad6micos, aproveitando o que if tinham pronto, volta-se para as linhas dc pcsquisa

da P6s-Graduagao, que sio dubs linhas bastante amplas e que abrange os professores dos tr6s
departamentos. Ressalta que esse poderia ser a base do aspecto acad8mico da proposta. Na

sequ6ncia, fda novamente dos professores, da titulagao e da quantidade de professores em

Regime de Dedicagao Exclusiva. Depois, na sequ6ncia, como 6 solicitado, fain dos
departamentos e a quantidade de docentes alocados em coda um deles e a titulagao. Finalize
com a anihse gerd sobre a necessidade de terem as quatro vagas para atenderem as normas da

USP, no sentido de possuirem dois Professores Titulares para coda departamento. Entao, em
sintese 6 isso. O documento esb praticamente, nmalizado, necessitando de pequenos ajustes

para o encaminhamento. A Se!!!!era..Dilclera comunica que o processo sera encaminhado na
pi:6xima scmana, sem aguardar o dia 02/01 /2018, que syria o puzo. fatal. Entao, o processo li

foi analisado e estudado. Depois 6icario aguardando utna definigao da Reitoria. Pergunta se

algu6m gostada de se manifestar a respeito do assunto, se estio todos de acotdo. Nio havendo

manifestagao passe-se ao pr6ximo item da pauta que 6 a eleigao de Vice-Presidente da
Comissio de Culture e Extensio Univei:sitida. 3 - Eleig6es. (COMPLEMENTAR). 3.1 -
Eleigao para Vice-Presidente da Comissio de Cultura e Extensio Universitiria.
Professores indicados pelo Presidente da Comissio de Culture e Extensio
Universitiria: Profs. Drs. Daniel Pacheco Pontes, Eduardo Saad Diniz e Marta
Rodtigues Maffeis Moreira (artigo 48-A do Estatuto da Universidade de Sio Paulo). A
Se!!!!eta..!)ilelQlia esclarece que considerando a ren6ncia do Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira
a fungao de Presidente da Comissio de Culture e Extensio Universitfria desta Faculdade, fls.

41 -42, e tendo em vista o disposto no artigo 48, S4', do Estatuto da Universidade de Sio Paulo,
o Vice Presidente, Prof. Dr. Claudio do Prado Amaral, assume a Presid6ncia do referido

Colegiado, exercendo mandato de 18/11/2017 a 15/09/2019 (1' bi8nio da atual gestao). Nos
tei-mos do artigo 48-A do Estatuto da Universidade de Sio Paulo, o Presidente da Comissio de

Culture e Extend:io Universitiria indicou para seu Vice os Profs. Drs. Daniel Pacheco Pontes,
Eduardo Said Diniz e Marta Rodrigues Maffeis Moreira. Ap6s a votagao, solicits a Senhora

Marcia que realize a contagem dos votos, e na sequancia, anuncia a proclamagao dos resultados:
I I (ooze) votos para o Prof. Dr. Eduardo Shad Diniz; 5 (cinco) votos para o Prof. Dr. Daniel

Pacheco Pontes; 2 (dais) votos para a Profs. Dra. Marta Rodrigues Maffeis Moreha e 2 (dois)

votos nulos. A Congregagao, elegeu o Vice-Presidente da Comissio de Cultura e
Extensio Universitaria, Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz, com mandate de 01/12/2017 a
15/09/2019. 4 - Palavra aos Senhores Presidentes de Comiss6es: - CQ!!!issue...dc

Glad!!arie. O ])r( f. Dt: Mfrcio Henrique Pereirit Ponzilacalu informs que as atividades

dcsse pedodo foray atividades ordinfrias que sobrecarregam bastante a Graduagao, como 6 de
costume, no Rind do semestre. A grande novidade 6 em relagao a CoC, ainda nio houve a
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escolha do presidente, mas a Profs. Cintia Rosa Pereira de Lima esb respondendo pda CoC
coho decana. Os demais informes sio a respeito dos dep6sitos dos TCCs, que estio
acontecendo mais recentemente; realizagao de bancas; recebimento e aniilise das Equiva16ncias

de Estudos, em especial, dos alunos que colario grau em janeiro/2018; a grade horiria que este
em Ease de cadastramento no sistema. Em 2018 serif oferecidas as disciplines do novo PPP e

terceiro, quarto e quinto anos no curl:iculo antigo, do antigo PPP. Todas as informag6es sao,

basicamente, ordinfrias. A $e!!!!efa..Dilelefa solicitou que a informagao fosse complementada

eventualmente com o nt3mero de TCCs previsto. E importante saberem em termos de n6meros

quantos TCCs forum depositados agora em 2017. .O Prof. Dr. Mircio Henrique Pereira

!:enZilaCglU diz que consultou o Set:vigo de Graduagio e que 77 (setenta e sete) TCCs que
forum entregues at6 o moments, restando kinda 19 (dezenove) a serem entregues. - Ce!!!issue

de.E6s=Gfad!!ashe. A Profs: Dra. Maria Hemilia Fonseca informs que o Prof. Begak esb
em uma reuniio envolvendo cwso com a Capes. Quanto ao andamento o Prof. Begak tem

conduzido algumas reunites, inclusive com os funcionfrios do Servigo de P6s-Graduagao. Teri

uma teuniio dia 08/12, Jf agendada com a CPG. O procedimento agora 6 o padrao, de comegar
a verificar todo andamento dentro da CPG. A Sc!!!!efa..D!!elena solicitou que tamb6m em
relagao a CPG fossem apresentados n6meros, qual a perspective de dep6sito, quantas
dissertag6es que a perspective da CPG tem para receber. Em relagao aos n6meros 6 interessante
que pique desde jf tegistrado a perspective de quantas dissertag6es, se tem evasao, qual a
porcentagem da evasio. Sio dados que realmente sio pteocupantes e por ipso devem ser
acompanhados. A Profs. Dra. Maria Hemilia Fonseca concorde e diz que la este regisuado.

O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes diz que gostaria de lembrar que acerca do

recurso. S6 pontuar que o resultado do recurso 6 dia 20/12. Dos noventa e nove programas no
pals, vinte apresentaram recursos. Diz que as condig8es da FDRP sio muito boas, inclusive foi
avaliado como ''bom". No quadri6nio passado os programas ''bons" receberam de quatro ou
superior, enquanto que o da Faculdade foi pontuado com tr8s, principal mote do recurso.
Tocou pele dentre outras coisas. Mas a politica da area foi nio elevar nenhum progr ama novo,

ou sein, programs com mais de dois anos, mas com menos de quaUo. Estio lutando contra esse
politico. Esperam conseguir convenc8-1os. A questao da evasio nio tem o n6mero preciso, mas

o tem "de cabega"; a evasio 6 baixa, em torno de dois, u6s alunos, cerca de dez por cents. Por

enquanto, acredita que ainda nio 6 um n6mero preocupante. - Comissio de Pesquisa. A
Sc!!!!e!!t..Dilelefa informou que a Comissio de Pesquisa que acabou de ser eleita, os
tepresentantes nio estio presentes. - Comissio de Culture e Extens5o Uniyf!$jl41j4. O

Prof. Dr. Claudio do Prado Amaral diz que assume agora a Comissio de Cultura e Extensio.

E herdeiro de um excelente trabalho que vem sendo realizado. Este nos pt:imeiros contatos
kinda, "tomando p6" da situagao. O pt:imeiro contato que teve ladeado e assessorado muito

bem pda colega de trabalho Ariadne que este aqui presente. S6 pode ester feliz por ester tio
bem assessorado e sendo herdeiro de um trabalho que vem sendo feito de maneira excelente.

Possuem alguns projetos, algumas ideias, e esperam poder implementer no curio, nessa gestao.

Contando sempre com o apoio de quem vier ser eleito. No momento encontra-se afastado da
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graduagao em fazio do edital que contemplou utn projeto seu para produgio de livros
didfticos. Edital da Pr6-Reitoria de Graduagao )untamente com a Editors da USP para um livro

de Direito da Infancia e da Juventude, que 6 uma discipline que nio possuem aqui. Apesar do

Artigo 227 da Constituigao F'ederal, nio possuem o Direito da Tnfancia e da Juventude como
discipline obrigat6ria na Unidade. Acredita que ipso tamb6m tenha sido uma percepgao da Pr6

Reitoria de Graduagao e 6 tamb6m uma das inteng8es junto a Culture e Extensao, podei-em
preencher em parte esse vazio. Ocupa tamb6m um assento )unto a CoC, Comissio de
Coordenagao do Curso. Estio kinda se interando dos desaHios que os aguardam. - Cg!!!issue

de Relag6es Internacionais. O Prof. Dr. .Nessandro Hirata diz que estio num momento
relativamente calrno na CRlnt, porque os editais if forum terminados. Desde a 61tima reuniio,

tiveram a selegao dos pr6ximos alunos que iraq participar dos intercimbios no semestre que
vem. Tiveram um aumento no n6mei-o de alunos, agora para treze, que forum selecionados para

as vegas dos conv8nios, que se somam aos geridos pda AUCANI. Alunos que estio
concorrendo is bolsas e que, eventualmente, podem receb6-las para participatem desses

intel:cambios, as vegas nio sio resUitas a isso. Gostaria de registrar tamb6m que enconUaam em

Camerino dois alunos da Unidade, os pl:imeir os participantes do Duplo Diploma da Faculdade

de Direito de Ribeirio Preto com a Universidade de Camel'ino. Projeto pioneiro e que estio
quito satisfeitos, desde setembro, nessa jornada de um ano e memo para se fazed o proleto de

Duplo Diploma. A Se!!!!era..Dilelela diz que como a t8nica da Universidade, alias ache que de
today as Universidades, hole no S6culo XXI, 6 a internacionalizagao. Entio, 2018 seri um ano

extremamente pesado para o seton de Relag6es Internacionais, no senddo de promover maid

parcenas, convocar mats parceuos para promoverem pesquisas em conjunto. 5 - Palavr a aos
Senhotes Membros. O PIQf !)!: Gy$t4vQ A$$ed !jQlreira cumplimenta os dois novos
membros da Congregagao, pda pl:imeira vez presentes, colegas muito valorosos, o Prof. Dr.
Claudio do Prado Amaral e Profs. Dta. Mania Hemiha Fonseca, com quem if trabalha hi muito

tempo e sio atnigos pessoais. E uma grande honda t8-1os corno membros da Congregagio O

Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de Abreu Dallari diz que quer, na sua pnmeira participagao
como Representante da categoria dos Professotes Titulares na Congregagao da Faculdade de

Direito de Ribehio Preto, agradecer a possibihdade que Ihe foi dada pelo Reitor de voltar a
integral esse Colegiado. -kinda, como Professor da Faculdade de Direito de Sio Paulo teve a
oportunidade de integtar esse Congregag:io, coma Representante da categoria dos Professores
Associados, sendo o Diretor o Prof. Dr. ignacio Maria Poveda Velasco. Foi uma experi&ncia

extremamente prazerosa participar da Congregagao num momento em que este Unidade dave

seus pi:imeir os passes no sentido da consolidagao, como uma refer6ncia muito importante para

o ensino e a pesquisa do Direito no Brasil. Teve a oportunidade, nessa condigao, de participar
de diversas bancas de dtulos, bancas para ingressos de novos docentes. Posteriormente, vindo a
se tornar Professor Titular do Instituto de Relag6es Internacionais automaticamente deixou de

ser membro da Congtegagao, exatamente por nio ester mais habMtado a representar os

Professores Associados. Volta, igor a, a Congregagao na qualidade de Representante dos
Professores Titu[ares em substituigao ao seu co]ega do instituto de Re]ag6es ]nternacionais, o
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Prof. Dr. Amincio Jorge Silva Nunez de Oliveira. Regisua, de maneira breve, esse satisfag:io
pelo retorno. Tem enorme admiragao por essa Unidade, 6 uma refer6ncia de modernizagao do

ensino do Direito a partir da premissa do pedodo integral. ales do Instituto de Relag6es
Internacionais t8m acompanhado com muita atengao o 6xito das experi6ncias dos cursos de

Especializagao, que 6 uma refer6ncia ]mportante para a Universidade de Sio Paulo, porque traz

para dentro das Unidades algo que, tradicionalmente, acabava sendo feito pdas Fundag6es de
Apoio. O que 6 um avango exuemamente importante, porque subordina os cursos de
Especializagao justamente is Instincias da Unidade, portanto, vincula os curios de
Especializagao, inclusive ao que deve ser, ao con)unto de diretrizes pedag6gicas, tematicas, da
Unidade. Como Professor externo, embora vi procurar se interar o mfximo possivel dos
assuntos da Congregagao, evidentemente cape aportar aqueles subsidios que, eventualmente,
possum ser 6teis para o Colegiado a partir de experi8ncias advindas de ouUas Unidades, de

outras fung6es que exergam. Portanto, sua palavra 6 de agradecimento pda possibihdade e de

saudagao seus colegas, muitos dos quais ja vem compartilhando de relag6es ha bastante tempo.

Regisua, por Gim, a relagao ent:re este Unidade e o Instituto de Relag6es Internacionais. O Prof.

Dr. Umberto Cell Junior 6 Representante dos Professores Titulares na Congregagio do
Instituto de Relag6es Internacionais, porque la, tamb6m, coma uma Unidade nova nio tem um
compo estabMzado. Junto com o Prof. Dr. Rubens Begak tem desenvolvido intense atividade

lunto a Universidade de Salamanca, no CenUo de Estudos Brasileiros. Espera, inclusive, que sua

participagao posse intensificar kinda mais o relacionamento da Unidade com o Instituto de
Relag6es Internacionais. A Sc!!!!ela..Dilelela diz ao Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de Abreu
Dallari que 6 uma honda t8-1o aqua. Tamb6m 6 uma Diretora rec6m empossada, mas ache que a

presenga do Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco Ihe encoraja porque tem experi8ncia. Diz

que apesar do Prof. Dr. Pedro Dallati ter sido seu aluno, realmente a sua experi8ncia na Diregao

do Instituto de Relag6es Internacionais, a sua experi6ncia ao longo dos anos na Diregao e em
cargos de Diregao Superior dessa Universidade Ihe da um certo alento no sentido de que teri,

realmente, apoio para conduzir elsa Unidade e homenagef-la no sentido de autorizar o seu
crescimento. Em relagao a Universidade de Salamanca, acabou de ser eleito o novo Reitor, o
Pmf. Dr. Ricardo Ortega, Ex Diretor da Faculdade de Direito de Salamanca. Gostaria de
registrar que o Prof. Dr. Pedro Dallas 6 um sucesso em Salamanca, conquistou a todos.
Parabeniza e agradece o Prof. Dr. Pedro Dallari. ll - ORDEM DO DIA. I -
REFEREN'D.AR: 1.1 - PROCESSO: 2013.1.423.89.5 - CAIO GRACCO PIN'HEIRO

DIAS. Credenciamento. Pedido de credenciamento CERT especi6ico para exercicio simultfneo
de atividades - ministrar auras em curso de P6s-Graduagao Za/a .rex.rw, fls. 53-55. - Aprovado #d

l#?m dz/zw do Conselho do Departamento de Direito P6blico em 06/11/2017, fls. 55 verso. -
Aprovado d /i$?rrxdxm da Congregagao em 09/1 1/201 7, fls. 57. Nio havendo manifestagao,
em votagao, a Congregagao referenda por unanimidade a aprovagao da Senhora
Diretora, Profa. Dra. Monica Herman Salem Caggiano, em 09/11/2017, referente ao
pedido de recredenciamento apresentado pelo Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias. 2 -
DESVIN'CULAgAO DE CARREIRA: 2.1 - PROCESS0: 2017.1.319.89.7 --
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FACULDADE I)E DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Vestibular Desvinculagao da

catreir a 160 (Direito) no Vestibular FUVEST para 2018. A Comissio de Graduagao em sua
80' Reuniio Ordinfria realizada em 26/10/2017, fls. 14, aprovou a nio desvinculagao da
carreira 160 (Direito) no Vestibular FUVEST para 2018, com base no parecer contririo do
relator, Prof. Dr. Cato Gracco Pinheiro Dias, fls. 9-1 1 . Parecer do relator pda Congregagio,

Prof. Dr. Alessandro Hirata, opinando pelo indefel:imento do pedido e pda manutengao da
vinculagao da carreir a 160(Direito) no Vestibular da FUVEST, fls. 1 6-17. A Sc!!!!gila..Dilelelia

coloca o temp em discussio. O A:w: Lucas Vifjla Carvalho diz que, enquanto proponente,
gostaria de esclarecer qual foio contexto peso qual os discentes entenderam que esse proposta

serif vilida e necessfria. A Faculdade lipossui onze amos, ao mesmo tempo, de forma nenhuma

estio renegando tudo o que tem em comum com o Largo de Sio Francisco, porque nio existe
esse possibilidade. Mas, acreditam que chegou o momento da desvinculagao em decorr6ncia de

alguns fatores. Coma escrevefam na proposta que, inclusive este no comego da pauta, existe
uma questao da uniio dos vestibulares que 6 potencialmente problematica. Se pegarem os

n6meros disponibMzados pda FUVEST, no site, observam que a maioria dos alunos possuem

como pl:imeira opgao o Largo de Sio Francisco no perfodo martino, depots hi uma certs
divisio na segundo opgio, tanto par a Ribeirio Preto quanto para o Largo de Sio Francisco no

periodo noturno. O ptoblema que os discentes veep 6 que muitos dos alunos que se inscrevem
na FUVEST colocam Ribehio Preto coho segundo ou terceira opgao. E algo que pods ser
comprovado, at6 anotou alguns n6meros se for o casa. O problema 6 que grande parte desses
alunos que tem o desejo de estudar no Largo de Sio Francisco, muitas vezes sio aprovados aqui

em Ribeirio Pteto e muitas vezes des t6m o desejo de facet a transfer6ncia externa. Ou sega, is

vezes des ficam um ano aquie la querem prestar a transfer6ncia externa. Inclusive, como
mencionou o pr6prio relator da Comissio de Graduagao, o Prof. Dr. Clio Gracco Pinheiro

Dias, a mudanga ou nio das transfer8ncias extemas que sio disponibMzadas pelo Largo de Sio

Francisco de certs forma impacts na quantidade de alunos que vio sail da FDRP para a FD.
Por exemplo, se nio se engana, foram disponibilizadas dezenove vegas pda Faculdade de

Direito. O ano passado forum oito. Ou sega, a grande maioria desses alunos saiu daqui da FDRP
e foi para a FD. A16m disso, cream um compo discente que nio tem uma aHinidade com Ribeirio
Preto. Ou sein, muitas vezes des v8m para Ribeirio Preto e imam a Faculdade de Direito de
Ribeirio Prego. Ele pr6prio 6 um exemplo disso, a FDRP eta sua terceira opgao. Nio tinha
sequel ideia olde era Ribeirio Preto e amou a cidade de forma espetacular. Mas, nio tem

cetteza, se ao 6ma] dos seus cinco anus vai querer continual em Ribehio Preto. Entio, qua] o
beneHcio para Ribeirio Prego, se ao Hlnal desses cinco amos retornam para Sio Paulo e nio

devolvem nada daquilo que a cidade este oferecendo para des. A ideia 6 crier uma culture de

juristas aqui em Ribeir io Prego. A16m de tudo, de certa forma, privilegtar, prionzar, que as
pessoas que entrem nessa Faculdade sejam aquelas que colocaram aqua como primeir a opgiio
De certs forma, no sistema que tem aqui, infelizmente, deixam de lido algumas pessoas que
colocaram a FDRP como primeita opgao. Essas pessoas acabam nio entrando e entram na

Faculdade pessoas que colocaram a Faculdade como sua terceif a opgao e que, is vezes, nem

Paging 8 1 26 Av. Bandeirantes , 3900 Cn/#@//.F da USP
14040-906 Ribeir:io Proto-SP

T I F 55 (16) 3315-4954

wxmv.dircitoq).usp.for



P ©

UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DE RIBEIRAO PROTO
.Assbtancta q2cnica .Acad2mica

321

322

323

324

325

326

327
328

329

330
331

332
333

334

335
336

337
338

339

340
341

342

343

344

345

346

347

348

349

350
351

352

353

354

355

356

357

358

359

360

t8m certeza se querem continual aqui. Acredita que tenha sintetizado os argumentos com

relagao a isso. Como os pr6prios relatores disseram 6 uma questao muito complexa. E uma
questao que demanda muito raciocinio, mas ao mesmo tempo acreditam que estejam no

caminho de outras Unidades. A pr6pria Faculdade de Medicine if realizou elsa separagao. A
pr6pria Faculdade de Economia e Administragao li fez esse separagao. Se nio se engana, o
curso de Psicologia tamb6m era unido a Sio Paulo e if fez esse dissociagao. E uma dissociagao

que se nostra natural, mas talvez sega o caso de rediscutirem at6 que panto isso deve ser frito
agora ou nio. O Ac. Yan Bogado Funck diz que a outta questao que gostada de levantar 6 de

terem uma identidade enquanto F'aculdade. Uma F'aculdade que tem ooze anos, que la tem uma

identidade com relagio a pesquisa. O n6mero de pesquisa em relagao ao compo discente se
mostra at6 superior proporcionalmente a Sio Francisco. Dessa forma, o ideal serif que o
discente ao escolher o cwso que ele quer seguir, se quer Sio Paulo ou se quer Ribeirio Preto,

pensasse realmente o que quer com o curso de Direito. Nio sendo apenas uma segundo opgao

em relagao a Sio F'rancisco. Estando sempre a sombre da Sio Francisco. Que esse
desvinculagao da FUVEST poderia ser ben6fica a Faculdade. O Prof. Dr. Ignacio Maria
]3eveda..lydasce diz que entende nessa questao, como em judo, o que deve ser colocado em

chia de judo mats, 6 sempre o interesse maior da F'aculdade. O que 6 melhor para a Faculdade.

Se records que esse terra, quando estava na Diretoria, if tinha side levantado e naquela ocasiio
entenderam que, exatamente pele cato de estarem comegando, estarem ''a reboque" do Largo

Sio Francisco no vestibular syria algo bom para a Faculdade, em termos de candidato, selegao
etc. Esse item retorna a pauta por iniciativa da Reptesentagao Discente, hf um parecer conufrio

da Comissio de Graduagao e ha um parecer contrfrio pelo relator da Congregagao. Ache que 6

uma questao de moments. Haven um momento em que algal um voo pr6prio sein melhor para
a Faculdade. Nio sabe se esse momento li chegou ou n:io. A questao 6 que t6m muitos alunos

que v6m para ci, mas que na verdade queria ester no Largo Sio Francisco e, assam que surge

uma oportunidade, debanda. ]sso sempre vai acontecer em todd Universidade. Agora, isso nio
signiHica que muitos que aqua estio inclusive os que colocam aqui como primeira opgio, n:io
tenham exce18ncia, qualidade, e nem interesse em cursor aquia FDRP. Alias, la no Largo de Sio
Francisco, tem dito sempre, sistematicamente, para seus alunos li, que os alunos de Ribeirio

Preto nio sio melhores do que os de 16, mas tamb6m nio sio piores. lsso porque ele fain dos

resultados dos ajunos de Ribeirio Preto, por exemplo, no vestibular. Sempre pontuou a atitude
dos alunos de Ribeirio Preto, talvez, de uma maior seriedade, um maior c(}mprometimento do

que os alunos de Sio Paulo. Mas, en6un, se de um lado existem argumentos plausiveis, do ouuo

tamb6m existem. A questao 6 saber se chegou o momento de desvincular. Diz que,
pessoalmente, precisaria de mais dados para saber se esse sistema de vinculagao numb 6nica

carreita, nesse moments, este jogando mais conga do que a favor para o interesse da FDRP.

Precisaria saber se estio tendo prejuizos com esta sistemitica. Se sim, vio mudar. Se nao, vio
continual. O Prof. Dr. Guilherme Adolfo dQ$ S4PtQ$ blQpd€$ diz que seguindo as palavras

do Prof. Ignacio que destacou o interesse da Faculdade, gostaria de Uazer o interesse da

sociedade. Ache que o principal interesse 6 da sociedade. A sociedade ganha com isso? Diz que
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tem a impressao de que nio. Pensam em termos de independ8ncia, o que 6 muito importante,
mas tamb6m tem uma questao de integragao. Note que muitos alunos na Unidade vio para a

Sio Francisco, e que bom que ela able esse espago tamb6m. Esse 6 um reconhecimento de que

estes alunos da FDRP tem plenas condig6es de estatem na FD. Nio existe uma questao
hierfrquica entre as dubs. Tanto que a FDRP tamb6m recebe a Sio Francisco para ci Se,
eventualmente, existir um saldo, preenchem com concutso extei-no. A lmpressao que tem 6 que

acabatn absorvendo mentes quito btilhantes que ingressaram em F'ederais e mesmo em
particulares. Que conseguiram se destacar e passar depois no concurso extetno da FDRP, que 6

extremamente dificil. A relagao candidato/ vega, salvo engano, 6 acima de 10/1. Ache que esse
dived:sidade Lorna a Academia mais rica. Colaboram com a Sio Francisco e colaboram tamb6m

com a sociedade. Esse 6 sua impressao de todo esse processo. O PIQf D!: AJe$$4ndlQ !!ilat4
diz que fez o parecer pda Congregagao, tamb6m contrido a esse pedido e corroborando com

os argumentos tanto do Prof. Ignacio como do Prof. Guilhefme. Se separam as carreuas,
tolhem a opgao dos alunos de se inscreverem para os dais cursos. Nio v8 gtandes vantagens em

relagao a isso, mesmo porque os alunos do Ensino M6dio nio tete informag6es su6icientes para
fazerem esse decisio. entre uma Faculdade e a outta. O Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de

:Al2feli..,DaJlad diz que esd de acordo com os dois pateceres exarados da Comiss:io de
Graduagao e da Conga-egagao, no sentindo do nio acolhimento da proposta. Para nio repetir os

dados que li foram colocados, diz que gostaria de agregar um dado novo. Houve uma mudanga

e uma evolugao importante aprovadas pelo Conselho Universit6rio, inclusive por forge de uma
press:io muito saudfvel e efetiva dos alunos da Universidade de Sio Paulo para a incolporagao
do sistema do Situ para provimento de vagus nas Unidades da Universidade, usando o crit6rio

da note do Enem. E isso 6 interessante porque elsa sistemitica vai justamente no sentido
contrfrio ao da Especializagao. Ja que aUav6s do sistema do Sisu o candidato concorde is

cadeiras que podem ester dispersas por todo o Brasil, de todas as Universidades que estio
integrando o sistema do Sisu. lsso tem sido visto e defendido pda Universidade, e foia favor

disco, como algo muito bom. Democratize o acesso. Crib melhores condig6es para o acesso de
pessoas, que ao querer ingtessar nunn Universidade teri o mfximo de disposig6es possiveis.

Gerd algo que 6 muito positivo, que 6 justamente a possibihdade de terex nas Unidades da

Universidade alunos de per6is diferentes, de origens diferentes, inclusive geogr£6icas. lsto nio 6
algo negative, 6 algo positive. Gerd uma densidade maior do porto de vista cultural e, por tanto,
peditia, inclusive, a Reptesentagao Discente que refletisse um pouco sobre esse aspecto-
Respeitando muito os argumentos que for am apresentados, mas ponderando que a
Universidade tem evoluido )ustamente no sentido conuirio. No sentido de tofnar o dais
flexivel possivel o sistema, em beneHcio da qualidade, da diversidade, da selegao. A{ sim, o
interesse p6blico, de viabihzar aqueles que sio melhores do ponte de vista do aproveitamento

dos estudos, possum ter condig6es de ingressar na Univetsidade. Esse 6 sua reflexao, mas este
de acordo com os pareceres exarados. O Ac YaD: Bogado Funck diz que s6 nio concorde
com o Prof. Pedro Dallari Hesse ponto, porque, na vetdade, o Sisu tem outta sistemftica que 6
diferente da FUVEST, inclusive porque as pessoas podem escolher in6meras Universidades.

Pigina 10 1 26 Av. Bandeirantes , 3900 Cb/#@#.F da USI '
14040-906 Ribeirio Proto.-SP

T I F 55 (16) 3315-4954

www.direitorp.usp.for



UNIVERSIDADEDESAOPAULO
FACULDADEDEDIREITO
DERIBEljtAOPRETO
.Asskt2ttcia qZcnica .Acad8mica

401

402
403

404

405

406

407
408

409

410
411

412
413

414

415
416

417

418
419

420
421

422

423
424

425

426

427

428

429

430

431

432

433

434

435

436

437

438

439

440

Pda experi6ncia, polos deus amigos que entraram pelo Situ, acabaram que nem era Sio Paulo ou
aqui como opg6es, era Minas e outdo curso, que nio Direito. Esse pessoa Jf escolheu cursos e

Unidades que ela se identifica como semelhantes. Ou porque quer vh para a cidade de Ribeirio

Preto. EnHim, o segundo ponto, gostaria de pedir vista do processo, com dois objetivos.
Primeiro, para analisar o parecer do Prof. Hlirata que foi colocado hole na pauta. E tamb6m

para tentar Uazer mais dados para a pr6xlma Congregagao sobre esse questao. Sobre os
prejuizos que esse questao pode trader em relagao a vinculagao do vestibular para a Faculdade.

Como foi reeleito, poder4 trazer isso na pr6xima reuniio. Em votagao, a Congregagao
delete o pedido de vistas do processo solicitado polo Representante dos Discentes, Ac.
Yan Bogado Funck. 3 - ESCRITORIO DE PRATICA JURIDICA. 3.1 - PROCESSO:
2015.1.546.89.1 -- FACULDADE DE DIREITO DE RIBEIRAO PROTO. Regunento.
Escrit6rio de Pritica Juridica (EI'JUR). - Sugestao de minute aprovada pda Comissio de
Estagios em sua 9' Reuniio Ordinfria, realizada em 14/08/2017, fls. 16. - Aprovado pda
Comissio de Graduagao em sua 80' Reuniio Ordinaria, realizada em 26/10/2017, fls. 22, com

base no parecer do relator, Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias, opinando favoravelmente a
minuta apresentada, por6m com ressalvas, fls. 17 verso, que forum atendidas pda CEst, fls. 19-

20. Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes,

com ressalvas e sugest8es, fls. 24-25. O PliQf 1)!: Gpilbu!!p AdQlfb do$ Santos MQpd€$ diz
que a iniciativa 6 extremamente louvivel. S6 tem elogios a iniciativa e aos trabalhos que forum

desempenhados. Em relagao ao documento nofmativo que foi produzido, s6 tem algumas

quest6es que forum colocados, no sentido de aperfeigoar o documents. Um 6 apenas uma

questao formal, a numeragao do documento tem alguns equivocos, precisaria ser corrigida.

Outta questao foi levantada pele parecerista da Comissio de Graduagao. A composigao minima
do escrit6rio sio cinco estagi6rios de Direito e um estagiido de Psicologia. O parecerista, no

caso o Prof. Caio Gracco Pinheiro Dias, notou que estava faltando a previsao do coordenador

de Psicologia. Ele fez esse reparo, voltou para a Comissio de Estfgio e houve um arrazoado do
Presidente da Comissio de Estfgios que dependeria de conv6nio etc. Voltou e acabou sendo

aprovada a redagao original. Particularmente, nio ficou satisfeito com isso, porque se depende
de conv8nio para ter o cootdenador, tamb6m depende de conv6nio para ter o estagiirio. Entao,

acha que Hicou incongruente nesse ponto. Cr6 que a redagao deveria ser alterada para prever

tanto estagiirio quanto coordenador a partir do conv&nio. Entao, faz esse sugestao. O segundo
ponto diz respeito a integragao com a P6s-Graduagao. Esse 6 uma iniciativa t:ipica da
Gtaduagao, mas esperam que as atividades sejam integradas. A P6s-Graduagao 6 avaliada

segundo virios crit6rios e nio somente em relagao a produg:io intelectual. Um crit6rio que 6
avaliado 6 a integragao da P6s com a Graduagfio. Ja discutiram isso aqua, inclusive com a
participagao dos Mestrandos em bancas de TCCs. Esse previsao foi incorporada nas
normativas. Outdo item 6 o impacto social, tem todo um quesito de avaliagao dentre cinco na
P6s-Graduagao sobre a avaliagao do impacto social. Esse escrit6rio 6 uma iniciativa fantfstica

acerca do ifnpacto social, da integtagao social. Portanto, serra de enorme interesse da P6s

Graduagao participar dessa iniciativa, de tal modo que sua proposta, resumindo, 6 que sein
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realizada essa corregao formal, que deja incoq)orada essa nova redagao sobre o coordenador de

Psicologia. Que antes de it para a Graduagao, que sein remetido para a Comissio de P6s
Graduagao examiner o documento, discutir como poderia, se deseja, como poderia integral
formalmente e institucionalmente esse iniciativa. Com essa proposer devolved iGraduagao para

fazed todas essas modificag6es, se assam considerat e devolved para a Congregagio para a
deliberagao final. Esse 6 seu parecer. A Sf!!!!gl4..DjlflQ£4..diz que 6 favor6vel ao parecer do

Prof. Guilherme. Coloca em votagao o pronunciamento do Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos

Santos Mendes, no sentido de encaminhar para a P6s Graduagio, oferecer as subs sugest6es e

depots, retornar diretamente para a Comissio de Graduagao para oferecer a minute na sua

integralidade de regimento. O PIPE D!: Apd! B41ne$ Tovale$ diz que gostaria de se alinhar
ao Prof. Guilherme, especialmente, em relagao iassist6ncia psico16gica. Diz que o Prof.

Guilherme faz a sugestao de que ou se integra um coordenador ou se retina esse area e o
estagifrio. Sugere que no artigo primeiro, a proposta do jeito que esb formatada, precisaria ser
uma proposta conjunta com a Psicologia. Porque depois nio h6 nenhuma ouUa cstrutura
prevista aqui da area de Psicologia. Entao, diz que nio sabe se faz sentido, nio sendo uma
pt-oposta conjunta com a Psicologia, que o Escrit6rio de Prftica Juridica que vai atender os

alunos da Faculdade de Direito se comprometa com a assist6ncia psico16gica. Ou isto 6 um
conv8nio a parte ou, entio, 6 utna proposta conjunta. Esse 6 o seu modo de ver. O ]:f!!LDL
Gyilbermc Adolf dQS Santos blendc$ diz que nio sabe se a preocupagao do Prof. Andre
este contemplada em seu texto, mas, peso menos teve esse preocupagao. Parte do seu texto diz

que a atividade do Esctit6rio, enquanto nio houver conv6nio, seri exclusivamente da atividade

juridica. Entio, a atividade psico16gica somente depois do conv6nio. O P!!!f..D!-.;A!!dlf
BamQg..layaleS diz que outta sugestao syria nio contemplar. Porque o resto da estrutura do

regimento n:io prev8 nada. Para a Psicologia nio prev8 nada, porque, claro, a iniciativa nio 6

conjunta. Em votagao, a CongregaS:ao aprova, por unanimidade, o parecer do Prof. Dr.
Guilherme dos Santos Mendes sobre a Minute do Regimento do Escrit6rio de PTAtica
Juridica, fls. 24-25. 4 -- CREDENCIAMENTO CERT. 4.1 - PROCESSO: 2010.1.315.89.5
-- FLAVIA TRENTINI. Credenciamento junto a Comissio Especial de Regimes de Trabalho

-- CERT. Curdculo Lattes: http!//lattes.cnpq for/6393172472071372. - Aprovado aZ /i@m dam

do Conselho do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil, em 14/11/2017, fls.
109, com base no parecer favorfvel do relator Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva, fls. 108.

- Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Rubens Begak, opinando favoravelmente pda

aprovagao do pedido de credenciamento junto a CERT, aptesentado peta interessada, fls. I lO
verso. Em votagao, a Congregagao aprov% por unanimidade, o parecer do Prof. Dr.
Rubens Begak, f1.110, favotivel a aprovagao do pedido de credenciamento junto a
CERT apresentado pda Profs. Dra. Flavia Trentini. 5 - ESTRUT(JRA CURRICI.JLAR.
5.1 - PROTOCOLADO: 2017.5.221.89.4 -- FACULDADE DE DIREITO DE RIBEIRAO

PRETO. Estrutura Curricular. Quebra de requisito -- Disciplines do Departamento de Direito
Privado e de Processo Civil. - Aprovada peso Conselho do Departamento de Direito Privado e

de Processo Civil em 08/08/2017, fls. 3. - Aprovada pda Comissio de Graduagao em
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27/10/2017, fls. 8, com base no parecer favotfvel do relator, Prof. Dr. Raul Miguel Fieitas de

Oliveira, is fls. 7. - Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira,
opinando favoravelmente ao pedido do Departamento de Direito Privado e de Processo Civil,

is fls. 11. A SC!!!!ela..:Dilielelia diz que at6 chamou a atengao pda "quebra de requisito",
esclarece que, na verdade, 6 uma solicitagio do Depattamento de Direito Privado e de Ptocesso

Civil no sentido de eliminar pr6 requisitos. Diz que questionou o dtulo "quebra de requisito",

mas assim aparece desde a primeira pigma do processo. Portanto, continuarf assim. O ])Elle:
D!: Gustavo Asked Ferreira diz que, na verdade, 6 apenas uma praticidade a superagao do

antigo Projeto Politico Pedag6gico. Precisam facilitar que os alunos da F'aculdade possum
cumprir as disciplines nesse momento de transigao, que 6 sempre bastante grave para o bom

andamento das atividades da Comissio de Graduagao. Entao, foi com esse intuito que o

processo nasceu e que visa facMtar o cumprimento das disciplines para que possum superat a
matdz anterior o quanto antes. O Prof. Dr. lair Aparecido Cardoso diz que, na verdade, 6

pr6 requisito..; Sugere acolher o parecer favor6vel e adequagao nesse Orgao para
encaminhamento futuro. O correto no titulo 6 "pr6-requisite". Em votagao, a Congregagao
aprova por unanimidade o parecer do Prof. Dr. Gustavo Assed Ferreira, fl.lll, sobre o

pedido do Departamcnto de Direito Privado e de Processo Civil para nio mais exigir
requisitos para cursar as disciplinas "DDP4001 -- Dircito Civil ll -- Contratos" e

"DPP8003 -- Direito do Consumidor 11", em fazio da alteraS:ao do Projeto Politico
Pedag6gico. 6 - PERCENTI.JAL DA REPRESENTAgAO DISCENTE JUNXO A
CON'GREGAgAO. 6.1. - PROCESS0: 2017.1.545.89.7 -- FACiJLDADE DE DIREITO
DE RIBEIRAO PRETO. Colegiado. Consults representagao discente na Congregagao da

F'DRP. -: Parecer da relatora pda Congregagao, Profs. Dra. Eliana Franco Neme. A Sc!!!!ela
DilClela diz que o processo foi enviado a Profs. Dra. Eliana Franco Neme. No entanto, forum

sutpreendidos com a manifestagao da Profs. Eliana dizendo que nio se sente a vontade no
sentido de se manifestar sobre o assunto. Esse materia foi objeto de uma Portaria e ontem em

reuniio decidiram colocar novamente para parecer. Solicits a gentileza do Secretfrio Gerd,

Membro desta Congregagao, de aceitar a designagao de parecedsta e examiner o cano, porque
gostariam de ter por escrito o que e como as ouuas Unidades inteipretam a norma. Diz que a

questao 6 sensive]. O ])n)fJ)r.]gnacio Maria ]'oveda Velasco aceita esse encargo, diz que a
questao 6 sensi+el e infomia que vai prepatar o parecer para pr6xima reuniio. Diz que tem o

maier aprego pda Representag:io Discente, todos os alunos sabem e Ihe conhecem. Ocorre que

o Estatuto 6 muito explicito em seu artigo 45, inciso 8', mas fad o parecer. Esclarece que a
presenga de dois Representantes Discentes de Graduagao aqui na CongregaS:ao, historicamente

falando, se justificava daquele tempo em que nio dnha ainda a P6s-Graduagao. Depois, la nio
foi maid na sua gestao quando a P6s-graduagao se implementou. Fad o parecer com dot no

coragao para ele, mas do ponto de vista do Estatuto nio h6 d6vida quanto a questao do
percentual, que 6 de 10% dos membros docentes do Colegiado. A conta que fez: tem 20 (vinte)
membros docentes, seriam 21 (vinte e um), mas coco um Presidente de Comissio Estatut6ria
duphca com a Representagao dos Associados, entio, mica 20 (vinte). 10% seriam dois, mas o
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Estatuto diz que sio divididos proporcionalmente entre Graduagao e P6s-Graduagio. Diz que

gaff um parecer para deixar isso por escrito. Em votagao, a Congregagao delibetou o
encaminhamento dos autos ao Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco para a gentileza
de emitir parecer, pda Congregagao, sobre o aumento do percentual de Representagao

Discente e de Servidotes T6cnicos e Administrativos no imbito dos 6rgaos colegiados
da Faculdade, proposta protocolada pda Representagao Discente da Graduagao, fls. 03-
07. 7 - CON'CURSO P.ARA PROFESSOR DOUTOR. 7.1 - PROTOCOLAIDO:
2017.5.40.89.0 - FACULDADE DE DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Sugestio de
names para composigao da Banca Examinadora apresentada pelo Departamento de Direito

P6blico para o Concurso de Professor Doutor na area de Direito Econ8mico e FinanS:as

P6blicas e Orgamento, Edital 17/2017. Banca Examinadora aprovada peso Conselho do

Departamento de Direito PQblico em 27/09/2017, fls. 53: .l!.ig41aiw: Prof. Assoc. Gustavo
Assed Ferreira (FDRP/USP); Profs Dra Juliana Oliveira Domingues (FDRP/USP); Profs Dra
Marcia Carla Pereira Ribeho (PUC/PR); Prof. Dr. Jose Marcelo Martins Proenga

(DCO/FD/USP); Prof. Assoc. Estevio Horvath (DEF/FD/USP). S11plS!!!U: Prof. Dr.
Guilhei:me Adolfo dos Santos Mendes (F[)RP/USP); Prof. Dr. A]exandre Nishioka

pDRP/USP); Prof. Dr. Diogo R. Coutinho (DEF/FD/USP); Prof. Dr. Rodrigo Luis

Kanayama (UFPR); Prof. Dr. Vinicius Marques de Carvalho Carvalho (DCO/FD/USP).
Parecer da relatora pda Congregagao, Profs. Dra. Cintia Rosa Pereira de Lima, em 25/10/2017,

opinando favoravelmente pdas cinco inscrig6es dos candidatos supra telacionados, bem como
dos membros titulares e suplentes indicados e aprovados pelo Conselho do Departamento de
Direito P6blico para compotem a Banca Examinadora do Concurso para Professor Doutor

Edital FDRP N ' 17/2017, fls. 55-60. - Aprovada pda Congregag?io, em lO/1 1/2017, a inscrigao
dos candidatos: Gabi-iel Loretto Lochagin; Daniel Freire e Almeida; Paula Ariane Freire; Renato
Ribeiro de Almeida e Rafael Madureir a dos Anjos. - Deliberada pda Congregagao, em
lO/11/2017, a devolugao do processo ao Departamento para reformulagio dos Homes

sugeridos para a Banca Examinadora, fls. 62: .!.ig41aJ;U: Prof. Assoc. Gustavo Asked Ferreira
(D[)P/F[)RP/USP); Prof. Assoc. Thiago Marrara de Matos (].)DP/FDRP/USP); Prof. Titu]ar
Fabio Nusdeo (DEF/FD/USP); Professor Assoc. Estevio Horvath (DEF/FD/USP); Prof.

Assoc. Diego R. Coutinho (DEF/FDiUSP). S!!!Zlf!!!W: Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos

Mendes (DDP/FDRP/USP); Profs. Assoc. Maria Paula Costa Bertran Mufioz
(DFB/F'DRP/USP); Prof. Dr. Jose Marcelo Martins Proenga (DCO/F'D/USP); Prof. Dr.
Rodrigo Luis Kanayama (UFPR); Prof. Assoc. Hatoldo Malheiros Duclerc Vergosa

(DCO/FD/USP). - Parecer do relator pda Congregagao, Prof. Dr. Mircio Henrique Pereira

Ponzilacqua, opinando favoravelmente isolicitagao do Depattamento de Direito P6bhco,
concurso para Professor Doutor na area de Direito Econ6,mico e Finangas e Orgamento, fls.64.
A SC!!!!era..Dile10ra esclarece que esse questao foi examinada na 61tima Congregaq:ao. O

protocolado voltou para o departamento e acabaram por apresentar uma nova composigio da

Banca Examinadoi-a. Champ a atengao para o caso, pris foi aprovado parcialmente no sentido

de aprovar as inscJ-ig6es dos candidatos e o que 6icou em aberto foia composigao da Banca. O
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Prof. Dr: Gustavo Assad Ferreira diz que, na verdade, procurou conduzir o Departamento de
Direito P6blico uma sintese das discuss6es que trouxeram nessa iltima Congregagao. Essas
discuss6es, em gr ande medida, chculavam pda conveni6ncia de terex um Professor Titular
Junto a Banca, bem coma, tinham o problema de que a Profs. Juliana Oliveira Domingues
estaria fora no primeiro semestre, no seu estagio p6s doutotal junto iUniversidade George

Washington, em Washington, D.C.. O Departamento deliberou pda substituigao da Profs.
Juliana pelo Prof. Thiago Marrara de Matos, que tem conhecimento t6cnico vasto em Direito

Econ6mico, tem a sua ]ivre-Doc8ncia ]igada ao Diteito da Concorr6ncia. A Representagao

]l)iscente, se bem se records, nas suns sempre bem tragadas palavras dnham trazido na reuniio
passada a questao do Prof. Thiago Marrara de Matos. Procuraram atender esse clamor na

reuniio Departamental e, tamb6m, procuraram atender a questao levantada por esse
Congregagao sobre ter um Professor Titular em uma banca de ingresso, kinda que nio sega

necessfrio. Diz que a Profs. Juliana recordou do name do Prof. Dr. Fabio Nusdeo que,
evidentemente, 6 um dos maiores nodes do Direito Econ8mico no Brasil. Para que viesse
compor a Banca, entao, o Prof. Dr:: F'ibio Nusdeo esb no lugar da Profs. Dra. Marcia Carla
Pereira Ribeiro. A Banca ficaria com a seguinte composigao: .11i!!!!aiC$: Prof. Assoc. Gustavo
Asked F'erreira (DDP/FDRP/USP); Prof. Assoc. Thiago Marrara de Matos

(DDP/FDRP/USP); Prof. Titular Fabio Nusdeo (DEF/FD/USP); Professor Assoc. Estevio
Horvath (DEF/FD/USP); Prof. Assoc. Diogo R. Coutinho (DEF/FDiUSP). O Prof. Diogo
Coudnho entry no lugar do Prof. Proenga. O Prof. Diogo foi muito citado na reuniio anterior.

S!!!!!f!!!f$: Prof. Dt. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes (DDP/FDRP/USP); Profs. Assoc.
Maria Paula Costa Bertran Mufioz (DF'B/FDRP/USP); Prof. Dr. Jose Marcelo Martins Proenga

(DCO/FD/USP); Prof. Dr. Rodrigo Luis l<anayama (UFPR); Prof. Assoc. Haroldo Malheiros
Duc[erc Vergosa (DCO/FD/USP). O ])nlfJ)r. Mircio Henrique Pereira Ponzi]acq!!a diz

que, na qualidade de parecerista, gostaria de se manifcstar. Diz que nio viu 6bices juridicos.
Tamb6m, no sentido da compet6ncia material da Banca, embora nio tenha participado da
61tima Congregagao, porque nio era Membro, teve a impress:io peso que Ihe foi reverberado
que as situag6es que foray levantadas forum atendidas, por isso o seu parecer favorfvel. O
Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de Alllelt Da11ad diz que gostaria de fazed uma colocagao e
depois uma pergunta, um pedido de esclarecimento ao Prof. Gustavo. Um aspecto que Ihe
parece importante nessas de6inig6es 6 terem em consideragio que o concurso de ingresso ele

tem caracteristicas que sio disdntas do concurso para obtengao de titulo. Concurso para

obtengao de dtulo se cenUa fundamentalmente na avaliagao da qualidade do trabalho produzido
pelo candidate. Jf o concurso para selegao de professor ou professors que integrarf a carreira

docente deve envolver, obviamente, a16m da avaliagao da expertise, da exce16ncia do candidato

para a area do concurso, outros crit6rios que envolvem justamente aferigao pda Banca da

condigao daquele candidato de perHHar as outras fung6es que sio inerentes a atividade daquele

que vai integral a carteira docente. Hf orientagao de pesquisa, hf atividade de doc6ncia e o
desempenho em fung6es administrativas na Universidade, como este que estio tendo aqui, e

que des que j£ t6m um pouco de experi6ncia, sabem que consomem muito tempo e que sio
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muito relevantes na vida de um candidato. Por tanto, o candidato pode is vezes ser o mats
indicado por obter o titulo de excel&ncia de conhecimento de uma materia, mas, eventualmente,

a crit6rio da Banca nio ser dotado dessas caracterfsticas que sio tamb6m fundamentais para o
desempenho da fungao docente. Lembrando que a selegao de um professor pattindo-se do

principio que ele permaneceri pda vida na Universidade envolve a escolha de um jovem na

faixa dos 30 ands que vai se aposentar aos 75 amos. Portanto, algu6m que permanecer6 durante
d6cadas na Universidade. Portanto, 6 uma escolha muito criteriosa. lsso tem feito que em virias

Unidades, inclusive na sua, quando se trata de concursos para a selegao de professores para
carreira, t6m sempre optado por terem Professores Titulares na Banca, e Professores Titulares

da Unidade, porque des t6m mats seniotidade, mais viv6ncia, dais andguidade, confere uma

gravitas a Banca. lsso 6 importante como refer6ncia, inclusive para os outros membros da
Banca. Diz para observatem que nio este discutindo nomes. Este explicitando um crit6rio. Diz

que tem um enorme aprego pecos nomes que estio aqui indicados. Teve a grande honda de
participar da Banca de Livre-Doc8ncia do Prof. Gustavo Assed Ferreira, que se salu
btilhantemente, sendo aprovado por unanimidade pda Banca. Teve a hani-a dc compartilhar

com o Prof. Thiago Marrara a fungio de Membro do Conselho Univcrsit6tio por vfrios anos-
Nio este discutindo, obviamente, nomes. Mas, Ihe parece que esse crit6rio 6 importance.

Lembra que no caso do Departamento de Direito P6blico hf um eminente Professor Titular
que 6 o Prof. Umbet:to Cello Junior que, por coincid8ncia, inclusive 6 versado na irda do Direito

Internacional Econ8mico, aspecto que deverf ser considerado no concurso. Lembra, tamb6m,
que 6 Membro desta Congregagao. Cite o Prof. Andre Ramos Tavares, que 6 Professor
Justamente de Direito Econ8mico na Faculdade de Direito e que integra esse Congregagao.

Entao, sem que haha qualquer typo de ressalva aos comes indicados, porque tem por des
enorme aprego. O que gostaria de saber 6 se esse tips de crit6rio foi considerado polo
Departamento. Ou sega, a presenga de Professores Titulares na Banca como algo que expressa

de certa maneir a o endosso e o compromisso da Unidade com a relevfncia daquele pleito. Esse

aspects simb61ico 6 muito importance, porque isto 6 que vai fazendo com que a Instituigao vi
sendo dotada de um senso de continuidade, de perpetuagao. Se entende que determinado

professor conseguiu ser algado a condigao de Professor Titular 6 porque se entende que ele

revels e tem um arcabougo, uma bagagem, que 6 relevante para Unidade. Porque senio ele nio
teria sido escolhido. Portanto, Ihe parece que possa ser conti adit6rio o faso de que a Unidade

tem Professor Titular e quando chega na hora )ustamente de utilize-1o para algo que 6 muito

importante do ponte de vista da vida institucional, nio o faz. Entao, gostaria de saber se, por
exemplo, o Prof. Umberto Cellijunior declinou. Obvio, que ai nio hf problems. Mas, se isso

foi considerado. Nio esb querendo 6icai: restrito a este faso. Na medida em que asta Unidade
este sends kinda construida, a identi6icagao de crit6rios que possum se mcotporar a um acervo

de m6todos Ihe parece que 6 algo que seri relevance. Entao, tendo feito as subs observag6es, s6

gostaria de um esclarecimento do Departamento para saber se houve esse typo de consideragao.
A $e!!!!era..Dilelela pergunta se, entao, o processo volta. Diz que gostatia de seguir, que 6 um

concurso para um cargo de Professor Doutor de Direito Econ8mico e Finangas PGblicas e
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Orgamento. O Prof. Dr. Pedro Bohomoletz de Abreu Dallari diz que nio este pedindo
vistas do ptocesso, apenas gostaria de um esclarecimento. O Prof. Dr. Andre Ramos Tav41Q$

diz que queria cumprimentar pda escolha dos nomes, a lembranga do Prof. Fabio Nusdeo. De

alguma maneira it na linha do que o Prof. Pedro acabou de colocar. Porque no seu concurso de
ingresso, por exemplo, para Direito Econ8mico, na banca havia cinco Professores Titulares.

Nio este dizendo da sua Banca para Professor Titular, obviamente. Este falando da Banca em

que ingressou na USP. Ache que isso de cato 6 importante, que a presenga de Professor I'itular
da casa, especialmente, coco comentou o Prof. Pedro, na banca de ingresso 6 relevante.

Acrescenta um pedido para que os professores que estio aquie os que nio estao, mas que sio
Associados, e que se tornado em breve Titulares, que criem esse culture de que Professores

Titulares da Casa integrem as bancas de ingresso. O Prof.J)r. Gustavo Assed Ferreira

agradece ao Prof. Pedro Dallari pdas palavras genus em relagao a sua Banca de Livre-Doc6ncia.

Diz que gostaria de pedir iProfa. Monica que de fato chegassem a votagao hole com esse temp,

pois pelo que if levantado pda Assistente Acad6mica, Sra. Marcia, possuem um puzo, que foi

aberto a partir da homologagao das bancas, de 120 (cento e vinte) dias. Precisam sail com uma
banca resolvida daqui. Em que pese tenham sempre Membros na Congregagao Titulares foi de

certs forma corrobotar com poucas modi6icag6es o que vem sendo decidido pelos

Departamentos. Esse 6 um concurso em Direito Econ8mico e Finangas PGblicas e Orgamento,

como bem colocado pda Senhora Diretora, em que o candidate at6 pelo perch da outta docente

da cadeira, Profs. Juliana Oliveira Domingues, que 6 uma professors de Direito Econ8mico,
anduuste, nome nacional na materia, que o candidate deve versar necessariamente bem por

Financeiro e Orgamento. Em que pese, tamb6m, devs conhecer Direito Econ8mico, porque 6

da sua cadeira. Esse 6 um ponte relevante aqui. No que diz respeito ao Prof. Umberto Cello
Junior, Professor Titular da FDRP, e 6 uma hone a t8-1o em seu Departamento e ter trazido esse

docente apes o seu periodo como Diretor para o compo permanente de professores da FDRP
Diz que o Prof. Umberto Cell Junior, se bem se records, na ata anterior la havia manifestado o

seu nio interesse em participar dessa banca, disse que nio tinha interesse. Talvez este)a gravado.

Disse textualmente. Se tiverem gravado a reuniio anterior conseguirao isso, 6 certo, com
cetteza. Em segundo lugar, em que pese, kinda desconsidei-ando que poderiam voltar ao Prof.

Umberto Cellijunior e solicitat que ele, excepcionalmente, em que pele nio tivesse o interesse,

aceitasse esse demands, ache que serif louvfvel. Acredita que a Banca tech um Professor Titular
com vasta experi6ncia na area, aposentado do Largo de Sio Francisco, o Prof. Fabio Nusdeo.

Contemplatam e acreditam muito que o Prof. F'fbio posse conduzir esse processo como um
Titular dessa Banca. Ademais, tem o Prof. Estevio Horvath e o Prof. Diogo Coutinho que
versam muita qualidade sobre a materia. O Prof. Thiago Marrara tamb6m, tanto no que diz

respeito ao Direito Econ8mico quanto no que diz respeito ao Direito Financeiro. Que se trata,

em que pese de um Professor Associado, de um dos maiores administrativistas que o Brasil tem
hole. Na sua modesto opiniao, fda de um colega de Departatnento, mas fda, acredita que, com

propdedade. Pdas subs publicag6es e pda pesquisa syria que vem realizando e pda sua
qualidade diante de seus grupos de estudos, da sua atividade como docente. lsto posto, diz que
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gostaria de pedir pda Banca do Departamento. Gostaria de pedir um voto de confianga dessa
Congtegagao a Banca do Departamento que, sensivel aos designios dessa Congregagao, alterou

a sua Banca original para atender a esse casa. O Departamento solicits que mantenham esse
Banca para poder realizar o concurso. Na pritica, um dos outros crit6rios que, na verdade,
quando ele fda de Direito Financeir o ningu6m pode esquecer o name do Prof. Conti, que foi
levantado no Departamento nas dubs vezes. O Prof. Conti s6 nio esb na Banca porque foi

orientador de doutorado de um dos candidatos. Ache que devem evitar que orientadores, nio

que hajj qualquer suspeigao quanto a isso em regra. Mas, devem evitar que orientadores de
mestrado e odentadores de doutorado estejam em bancas dos, hole, Meshes, Doutores. Devem

evitar isso. Por isso esse composigao de Banca. Em que pele o Prof. Umberto Cellijunior sega

Especialista, e sabem, em Direito Internacional Econ8mico, e nio Direito Econ8mico
Internacional como setia o caso aqui. Nio tanto. Ainda assam, procuraram atender ao clamor

dessa Congregagao trazendo o Prof. Fabio Nusdeo para a Banca. Com isso, o Prof. Diego
Coutinho, que foio nome levantado aqui vftias vezes, gostada de pedir pelo Depattamento.

Que mantivessem a tradigio dessa Casa, em respeitar e mantel, em que pose possum it
contririos a ipso, obviamente, que respeitassem, mais uma vez, a vontade do Departamento de

uma Escola em formagao. A Escola 6, sim, em formagao, saber disso. S6 que 6 uma Escola

que avanga ripido e que os seus Associados, acredita, t6m condig6es de junto com um
Professor Titular de grande expertise, coma o Prof. Fabio Nusdeo. SeguL- esse caminho para

realizarem um bom concurso. O Prof. Dr. Ignacio Mafia Poveda Velasco diz que, em
ptimeiro lugar, gostaria de refrescar o que foia discussio da Qltima reuniio da Congregagao.

Quando se falou muito sobre, maid uma vez, olhar sempre para o bem major, o interesse maior

da Faculdade. Nesse cano foi dito na reuniio passada que o intetesse maior 6 terem sempre a
melhor banca. A banca mais qualinicada pelos crit6rios de compet8ncia, de ader8ncia, de
experi8ncia etc, para que posse ser escolhido o novo docente, coho falou o Prof. Pedro, que

integrarf os quadros por d6cadas, o melhor candidato dentre os que se apresentam ao certame.
Entao, esse 6 o primeiro ponto. Quet dizer, o bem major da Faculdade. O interesse maier que 6
escolher o melhor candidato e para isso ter a melhor banca, no que diz respeito a ader8ncia ao

temp, a compet8ncia, iexperiancia. Diz ao Prof. Gustavo Assed Ferreira que sobre a questao

do Pi-of. Umberto Cellijunior, todos se lembram, ele estava muito afetado. Disse que nio tinha
interesse no sentido de que n:io estava ali. Interesse ele tem sim e pode garantir. Diz que, se

quiser, e]e pode cigar para o Prof. Cell agora, por6m, em viva voz. Mas, que interesse ele tem
sim. A questao nio 6 s6 que ele tem interesse. Ache que o crit6rio que o Prof. Pedro Dallari

colocou agora 6 muito relevante e vai falar sobre ele inclusive citando um exemplo aqui da vida
da FDRP. Mas, que o Prof. Cello tem ader6ncia ao tcma. Tudo bem que a area 6 de Direito
Econ8mico e Financeiro. Mas, que o pr6prio Prof, Cello aqua, at6 com visivel consuangimento

da parte dele, se manifestou no sentido de que ele tem compet6ncia, de que ele tem ader6ncia.

Diz que o Prof. Cell talvez tenha dito que nio tinha interesse, mas dentro de um contexto de
grande constrangimento que a converse na reuniio passada tomou. Diz ao Prof. Gustavo Assed

Ferreira que a questao nio 6 um voto de confianga ao Departamento. Alias, gostada de elogiar a
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proposta, a reformulagao, que veil do Departamento. Realmente, ela veio agregando, por

exemplo, como foi falado, o Prof. Fabio Nusdeo. Ela veio com uma massa muscular numb

densidade, no que diz respeito ader6ncia ao tema, maior. Diz que dina que a questao nio 6 de
con6ianga, mas de justamente terem essen crit6rios como os que o Prof. Pedro Dallati
mencionou agora ha pouco sobre a experi6ncia e o que o Professor Titular representa. Sem
preluizo daqueles que nio o sio. Mas, em termos de exped8ncia e do beneHcio que esse

experiancia Uaz sim para a vida da Faculdade. Lembra, entao, aqui que tiveram um caste
igualzinho. Uma proposta de banca para L.ivre-Doc8ncia no Departamento de Direito Privado e

Processo Civil, na area do Direito do Ttabalho. Veio uma proposta do Departamento, portanto,

todd a connianga. Nessa proposta estava como suplente na banca o Prof. Nelson Mannrich.
Todos se lembram desse cato. Diz que ele, Prof. Poveda, por acaso, porque comunga dessa
mesma visio do Prof. Pedro Dallari, disse que Ihe causava um pouco de esp6cie o Prof. Nelson

Mannrich, inclusive Membro da Congregagao, ele estava presente, Professor Titular da area e
que ele nio estava entre os titulares da banca. Rapidamente o Prof. Jail, Chefe do
Departamento, concordou e o colocaram na banca. O que vem depois, ache que todos sabem,

o concurso foi realizado. Havia dubs candidates, professoras da Casa, uma concursada e a outta
temporiria. Diz que o Prof. Mannrich ligou para ele e disse que estava diante de um problems

muito s6rio. O Prof. Mannrich tinha examinado as teses e veri6icou plfgio do comego ao Rlm

na tese de uma das candidates. Sabem coma isso se resolveu, de uma maneira elegante,

chamando a candidate antes, explicando se ela nio achava mellor desistir do concurso. Detam

a "cape da caridade" a esse candidata, que se retirou do concurso. Esse professors temporiria la
tinha tido o seu contrato tempor6rio aprovado, prorrogado, aqui. Diz que nio sabe, pode ser

que nio. Mas, o Prof. Mannrich Ihe disse clatamente que parecia que as ouuas pessoas da banca

nio tinham percebido. Se n:io fosse o trabalho, da experi6ncia de um Professor Titular, que
entlou na banca como ele reletnbrou. Provavelmente teriam uma docente pda Faculdade de

Direito de Ribeirio Proto com uma tese plagiada e que estaria com seu contrato de trabalho

renovado para execragao e vetgonha para a FDRP. lsso 6 para diner que a experiancia do

Professor Titular 6 importante. Diz que nio este falando especi6icamente deste ou daquele e

muito menos este falando em detrimento de quem nio 6 Diz que este pensando no que disse
no inicio, que o interesse maior 6 da Facu]dade. ]l! ter a banca maid adequada para escolher o
melhor candidato. Ache que isso sim passe por tetem ence os titular:es da banca, Professor

Titular. Lembrou aqui, tamb6m, na reuniio passada, do Prof. Andre Ramos Tavares. Diz que se
o Prof. Umberto Cell Junior entrasse como titular, talvez o Prof. Andre Ramos Tavares

pudesse vicar pelo ments entre os suplentes. Porque vai que o Prof. Fabio Nusdeo nio poder

vir, teriam pelo menos para quem socorrer. Sugere o nome do Prof. Umberto Cello Junior para
os titulares da banca. Diz que esse 6 sua sugestao, que decidam coho bem entenderem. Diz que

colocaria o Prof. Gustavo Ferreira ou o Prof. Thiago Marrara, tanto faz, queret como o
segundo professor da Casa. Diz que ai tudo bem. Acha 6timo o Prof. F'fbio Nusdeo. O Prof.

Estevio Horvath que na proposta inicial estava como titular e continuaria e o Prof. Diego
Coutinho, que foi realmente muito falado e que tamb6m 6 um professor da area, poderia
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completar esse banca. E os suplentes, sua proposta seria colocat, talvez, o Prof. Andre Ramos
Tavares e os outros se acertam na sequ6ncia. O Plipf Dr: Gustavo Assad Ferreira diz que,

inicialmente, s6 para colocar aqua em relagao ao que foi dito do Prof. Umberto Celli Junior.
Tem aprego pelo Prof. Celli, sabe do seu vasto conhecimento na area de Direito P6blico. Todos

sabem disco. Sua pesquisa ciendGica o atesta. Apenas, o Departamento de Direito Piblico
considers que serif mais adequado ter um Titular apenas nessa banca, o Prof. Fabio Nusdeo

nesse caso. Nio fad defesa da sua posigao cano membro dessa banca de modo algum. E na

impossibihdade da Profs. Juliana fazed parte da banca, foi indicado o Prof. Thiago Marrara.

Aqui respeitando os docentes que li lecionaram as disciplines, que t6m projeto de pesqutsa no

mestrado ou na gr aduagao nessa discipline ou que lecionam disciplines de Econ6mico,
Financeiro ou Orgamento na Graduagao ou na P6s-Graduagao. Essa foia posigao do

Depattamento. Diz que repete novamente que estio tentando evitar professores que forum
orientadores de mestrado ou doutorado de candidatos, nio 6 o caso do Prof. Cell, sega na banca
de titulates, sega na banca de suplentes. A Sc!!!!!!!a..Dilelelia questions quem sio os candidatos.

O Plipf !)11: Gustavo Asked Ferreira diz que os candidatos sio: Gabriel Loretta Lochagin;
Daniel Freire e Almeida; Paula Ariane Freire; Renato Ribeir o de Almeida e Rafael Madureira

dos Anjos. Diz que tem um encaminhamento feith pelo Prof. Ignacio Maria Poveda Velasco e
que deveriam colocar em votagao Junto com o seu encaminhamento, pelo patecer do Prof.

Mitcio Henrique Pereira Ponzilacqua. Pda aprovagao da banca do Departatnento e do parecer
do Prof. Marcia Henrique Pereira Ponzilacqua. O PIQf: 1)!: Pedro Bohomoletz de Abreu
D31141i.diz que na sua Unidade quando aprovam banca, em gerd, o n6mero de suplentes 6

major. At6 para evitar problemas como o concurso li esb instaurado, os professores nio
podem, nio tem agenda. Diz que pei:guntaria se hf alguma regra aqui na Faculdade que obriga

que o n6mero de suplentes sega apenas esse ou se poderiam aumentar o n6mero de suplentes.

lsso de alguma madeira la permitiria algum typo de acomodagao. Poderiam colocar os Domes
que estio sendo ventilados adicionalmente, de madeira complementar, pelo menos para que se

aprove. Porque, is vezes, acontece isso, hi uma bruta discussio na Congregagio, chega na hora
de marcat, a maior diHiculdade 6 conseguir agenda. Porque muito desses professores t6m uma

agenda muito difici]. A{, a Congregagao que brigou tanto para ter uma banca, acaba se
deparando com uma banca que era completamente diferente por causa de problems de agenda.
Sugere que, eventualmente, poderiam encaminhar para um typo de composigao, acrescentando

os ptofessores nem que sein coma suplentes e depots o proprio calendfrio vai cuidar de dar a
feigao Renal para esse banca. Se nio hi impedimentos nas regras da Faculdade de Direito de

Ribeirio Pteto, sugere que sega esticada a composigao dos suplentes, sem prejuizo de alterat. A
Plofa. Dra. Eliana Fra!)ca Ne!!!e diz que tespondendo ao Prof. Pedro DaUari, ji tiveram
mais de quarenta concursos aqua. Entre concursos docentes e concursos de titularidade Livre

Doc8ncia. Em um deles tivetam problemas. Talvez sejam muito legais aquie todos querem
fazed parte das bancas da FDRP. O posicionamento do Prof. Gustavo, como representante do

Departamento, este questao sobre esse banca if discutiram na outta reuniio do Depattamento.

Nessa reuniio do Departamento, ela se posicionou a respeito da modificagao da banca,
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inclusive para que acomodasse as sugest6es que forum feitas aqui na anterior reuniio da
Congregagao. Diz que vai ressaltar uma informagao, a decisis a respeito da composigao dessa

banca foi uninime pelo Departamento. Discutiram quito isso. E o maior Departamento da
FDRP e ele entendeu que deveria ser essa banca de maneira unanime, independente da
quahficagao de todos os ouuos que forum recomendados aqui. Uma segundo consideragao que

faz com relagao a titularidade 6 que possuem lO (dez) anos de Escola e um Titular. Se
mantiverem esse padrao, vio conseguir fazed uma banca aproximadamente em 2045, 6 porque
nio vai ter. Coma nio depends deles, se tiverem que ter Titular daqui, nunca vio fazed uma

banca daqui. Entao, nio 6 uma coisa que se pretends respeitar nessa Casa. Com relagao aos
nomes que forum indicados o Prof. Umberto Cell Junior na discussio da Congregagao, na
reuniio passada, ele se mostrou bastante desconfortfvel com esse situagao toda e essa pol&mica

que foi criada aqua com o nome dele e com judo que aconteceu. Diz que nio tem procuragao

para falar em n.otne dele, como tem o Prof. Ignacio Poveda, mas acha que if possuem um
problems com relagao a participagao. Agora la maculou. E o Prof. Andre Ramos Tavares, que

eu gostaria muito que participasse, foi odentador de um dos candidatos. Entao, talvez por isso
denham la na composig:io da banca deixado de pensar nesses dois. O Prof. Dr. Andt& Raltnos

ll11avale$ diz que s6 quer observar que na composigao total, na verdade, um Professor Titular.
Entao, na mesma linha do Prof. Pedro Dallari, queria sugel& ao Prof. Gustavo Asked se nio

poderiam, ao inv6s de abrir uma terceira opgao, se na sua opgao nio poderiam agregar mais um

Home de um Professor Titular como suplente pelo menos.Porque o que vai acontecer, o Prof.
Fabio Nusdeo, imaginem que ele nio posse. Tem um puzo para realizar o concurso. Pode ester

viajando, nio sabe. Geralmente, ele esb disponivel acaba, enfim, dando palestras, aulas la na
Sio Francisco. Mas, acha que seria importante peso ments ter um Titular. Entao,

eventualmente, agtegaria isso. Poderia ser o Prof. Umberto CeUI Junior e na sua proposta
mesmo. Em relagao a proposta do Prof. Poveda, desde a primeira reuniao, li havia insistido de

que nio fazia, nio tinha interesse, nio tava defendendo a sua participagao. Diz que se sente

muito confortfvel em assumir a decisio do Departamento de nio Ihe indicar. Diz que,
pessoalmente, nio se sente impedido por ter orientandos seus, ex- orientandos no caso, o

Renato foi, a Profs. Monica sabe, esteve na banca. Orientando seu de Mestrado e depots ele fez

Doutorado com a Profs. Maria Paula na Sio Francisco. Nio tem nenhum problems, porque
realmente nio tem amizade. Nio se dente comptometido. Ache que o problema do
comprometimento 6 independente de ser orientador, inclusive pode haven amizade. Diz que

tem um padrao de comportamento que, realmente, nio se dente impedido de participar. Mas,
como if disse, insiste aqua, ida falar isso. Porque o Prof. Poveda fez uma sugestao de novo de

seu nome como suplente, de que nio quer participat dessa banca. Quer respeitar, nesse ponto, a

decisio do Departamento que achou por bem nio colocar seu nome. Quer respeitar esse
decisio. Mas este quito tranquilo e confortivel com isso. Mas, queria insistir polo memos maid

um Titular, se hio for na banca titular que seja na sup18ncia. O Prof. Dr. Ignacio Maria
])ewda..Velasca diz que fez uma proposta, uma sugestao, e o Pi:of. Andre Ramos Tavares tem

toda fazio e o direito de diner que nio se sentiria, porque tamb6m nio se pods imaginar que o
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cato de ter odentado quem quer que sega no Mestrado o naga uma pessoa suspeita. Mas, diante
da manifestagao de que nio tem interesse, evidentemente, nio irf sugerir o nome. Em relagao

ao Prof. Umberto Cell Junior solicits ao Prof. Gustavo Assed Ferreira para que depois, if fora,
em particular, o explique se hf algum problems com relagao a indicagao do Prof. Umber to Cello

Junior para a banca, porque nio esb entendendo. lsso 6 @'/ge myra/d Mas, tamb6m, nio auer

constranger o Prof. Umberto Cell Junior. Apenas deixou muito claro que nio 6 verdade que ele

nio dnha interesse. E que a situagao que se criou fez com que ele dissesse nio ter interesse.

Mas, que ele achava, porque ele Ihe disse, que poderia ester nessa banca, ipso sim. At6 pelo cato
de ser Professor Titular e por ader6ncia ao temp. Ele ficou muito sentido porque foi dito que

ele nio tinha ader6ncia ao temp, quando todo o seu hist6rico assim revela. E mats nesse sentido.

O PIQf: D!: PQdlQ Bohomoletz de Abreu DaHari diz que, como hf esse ac6mulo de
discussao, ache que nio setia oportuno fazerem uma indicagao de uma pessoa que nio esb nem

aquie talvez nem gostasse. Sugere a Profs. Monica para que aprovassem a proposta da
Congregagao com o acr6scimo do nome do Prof. Dr. Umberto Cellijunior entre os suplentes.

Este 6 a sugestao que maria. O PIQf D!: Gustavo Asked Ferreira diz que gostatia em primeiro
lugar de diner ao Prof. Andt6 Ramos Tavares que tem certeza que nio s6 ele nio se dente
impedido, como nio estaria impedido e cr6 que poderia faber parte dessa banca e o
Departamento teria 100% confianga no seu trabalho. E apenas uma conduta que o
Departamento vem tends nio por conte da sua situagao. Diz que o Prof. Andre

inteligentemente separou bem o loio do trigo. O que se faz 6 que a relagao de orientagio em
Mestrado e Doutorado pode ou nio gerar ao cabo da orientagao uma relagao de amizade.

Entao, if para evitar, a cautela do Departamento. Criando situag6es injustas, como tendo um

professor com a expertise do Prof. Andre Ramos Tavares e nio poder t6-1o na banca. Porque
ha situag6es, como a sua, que 6 amigo do seu ex orientadot de Doutorado, por exemplo. E

muito amigo kinda do seu ex-odentador de Mestrado. Poderia nio s8-1o, mas 6. At6 por isso
des nio poderiam nunca ester numb banca sua. lsso pode acontecer ou nao, como muito bem

colocado pelo Prof. Andre. Diz ao Prof. Ignacio Maria Poveda Velasco que quanto a questao
do Prof. Umberto Celhjunior, nada a diner off the record, na vetdade. Nio ha nenhum tipo de

incongru8ncia do Departamento com a qualidade t6cnica do Prof. Umbei-to Celli, que nio 6 a

toa que o Titular da FDRP. Mas, nem por ipso, o Departamento ha de entender, acha que isso
foi pauta das dubs reunites departamentais que o Prof. Umbei-to Cell devs necessariamente

ester em today as bancas do Departamento daqui para frente para concurso de ingresso, at6 que

tenham um segundo Titular. Devem evitar ipso e a experiancia hist6rica da FDRP demonstra
que isso foi superado li aaas. T6m bancas compostas de maneira heterog6nea. lsso funciona

bem, exceto a que foi indicada com muita intelig6ncia peso Prof. lgnicio Poveda. O concurso

de Livre-Doc8ncia da Profs. llnah que, infelizmente, acabou ceifando do concurso. Tiveram
mats 40 concursos aquie andaram bem. Se o Prof. Mfrcio Ponzilacqua, que 6 o relator da

Congregagao, concordat, queria acompanhi-lo. Se o Prof. Mircio Ponzilacqua concordar com a
proposta feith pelo Prof. Pedro DaUati, queria fazed sua a proposta de que o nome do Prof.

Umberto Cell fosse incluido como suplente da banca especi6icamente na vega do Prof. Fabio
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Nusdeo. Diz que, entao, ele entra na sup18ncia de maneira gerRI. Entao, que o Prof. Umberto

CeU[ Junior pudesse compor a banca como sup]ente. O ])m]: Dr.. Mfrciol Henrique Pereira
]3e!!z!!acglu diz que cogitou na hora de faber o parecer o nome do Prof. Umberto. Chegou a
lugar para ele. E ele demonstrou um pouco esse constrangimento de sobrepor o nome dele,

sendo que originalmente nio teria sido. At6 perguntou se gostada que levantasse esse discussio

e ele demonstrou que nio. Entao, por isso que nio o indicou. De todo modo, ache que a
proposta que este sendo feita agora, nio sage. Nio se sente confortfvel em deixi-lo como

suplente, jf que como titular ele nio vai ser indicado. Nio sabe se 6 indelicado nesse faso. S6

esse observagao que gostaria de apontar. Ou o indicam como titular, e nio se importa, se aqui
todos concordarem com as alterag€5es. Ou nio o indicam. Ache mats razofvel mantel a banca

como esb, ainda que em que pese a importancia da titulagao. A Sc!!!!elia..Dilelela informs que
colocari em votagao o parecer do Prof. Dr. Mfrcio Henrique Pereira Ponzilacqua, na
composigao da banca na forma coma ele propos, o parecer final. Esclarece que, posteriormente,

vai consultar a Congregagao sobre a possibilidade de colocar mais um noms na sup18ncia, que 6
a do Prof. Umberto Cello Junior. O Prof. Dr. Ignacio Maria Poveda Velasco diz a Profs.
Monica que com esse encaminhamento esb perfeito. Em votagao, a Congregagao aprova,
por maioria dos presented (dezenove membros), o parecer favorfvel do relator a
sugestao da banca examinadora para o Concurso para Professor Doutor do DDP, na
area de Direito Econ6mico e Finangas P6blicas e Orgamento, Edital 17/2017,
encaminhada polo Departamento de Direito Piblico. Aprova ainda, por maioria dos
presented, a inclusio do Home do Prof. Titular Umberto Celli Junior, como membro
suplcnte da referida banca examinadora. A Banca Examinadora ficou assim
constituida: Membros Titulares: Prof. Associado Gustavo Assad Ferreira

(DDP/FDRP/USP) -- Presidente; Prof. Associado Thiago Marrara de Matos

(DDP/FDRP/USP); Prof. Titular Fabio Nusdeo (DEF/FD/I.JSP); Prof. Associado
Estevio Horvath (DEF/FD/USP); Prof. Associado Diogo R. Coutinho
(DEF/FD/USP); bfc!!!bIgS..S!!plc!!!w: Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos Santos Mendes
(DDP/FDRP/USP); Prof". Associada Maria Paula Costa Bertran Munoz
(DFB/FDRP/I.JSP); Prof. Titular Umberto Celli Junior (DDP/FDRP/USP); Prof. Dr.
Jos& Marcelo Martins Proenga (DCO/FD/USP); Prof. Dr. Rodrigo Lujis Kanayama
(UFPR); Prof. Associado Haroldo Malheiros Duclerc Vergosa (DCO/FD/USP). A
Se!!!!era..Difelela confessa, l@'/Be agra/4 que se dente mal em colocar o nome do Prof. Cell na
sup18ncia. Esse 6 o seu sentimento, por isso nio votou. Nio se dente a vontade de colocar o

name do Prof. Celli na sup16ncia, esse 6 o 6nico problems, mas, esclarece que a banca la foi
aprovada com o nome do Prof. Celli na suplancia. 8 - REFORMULAgAO DAS NORMAS
INTERN'AS DA FDRP: 8.1 - PROTOCOLADO: 2017.5.162.89.8 - FACULDADE DE
DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Consulta sobre assuntos de Graduagao. Reformulagao

das Normas Internas da FDRP, para adequagao aos Curriculos 89001 e 89002. - Aprovado pda
Comissio de Graduagao em 22/06/2017, fls. 3. - Parecer do relator pda Congtegagao, Prof.
Dr. Camino Zufelato, opinando favoravelmente a aprovagao das alterag8es normativas
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propostas pda Comissio de Graduagao, com sugest6es para que a E. Congregagao finalise as c
debata-as, em 29/08/2017, fls. 15-16. A Congregagao, em 01/09/2017, ap6s esclarecimentos

do telator, Prof. Dr. Camilo Zufelato, deliberou retirar o assunto de pauta pai:a discussio e
apreciagao na pr6xima reuniio do Colegiado, fls. 17. A Congregagao em lO/11/2017,
deliberou retirar o item de pauta para dar conhecimento aos novos membros da Congregagao,
fls. 18. O Au: Lucas Vieira Carvalho diz que existed algumas quest6es que nio estio
pontuadas no parecer do telator, mas sio importantes. Talvez, poderiam se manifcstar sabre

das. Uma delis 6 que o artigo 8' da nova [)eliberagao passe a contar com aprovagio na
discipline de Iniciagao, nio se records exatamente o nome da materia. Mas, a aprovagao na

discipline de Metodologia de Prftica Juridica, acredita que isso deja um 6bice desnecessario, que
necessariamente a pessoa para fazed o TCC tem que ter sido aprovada. Especialmente no

senddo do que o Prof. Assed falou, de que estio com dots cutdculos atualmente, acredita que

esse artigo 8' posse ser supl-imido da Deliberagao em relagao ao TCC. Coho o relator, Prof.
Camino, falou deveria ser melhor regulada a questao da verintcagao de plfgio pda Comissio de

Graduagao, coma serif a logistics. O procedimento de coho o Sen'igo de Graduagao ida
veriGlcar o plfgio, la que existe muita sobrecatga de uabalho. Entao, acredita que, talvez, sega

prudente verem se realmente 6 necessfria a inclusio do artigo 12 e par6grafo da I)eliberagao do
TCC. O Ac. Yan Bogado Funck diz que tem uma questao, se nio se engana, nessa nova

normative que foi tL-ada a possibilidade de mesuando da participagao como membro avaliador
da banca de TCCs. Na verdade, foi argo que if tinha sido deliberado aqui nessa CongregaS:ao

aprovando a possibMdade de participagao, por entender, e vem sendo pdas bancas que la
assistiu inclusive a pat'ticipagao de mestrandos. Bom para o curHculo desses mestrandos. Nio

entendeu o porqu6 foi retirado isso dessa nova normative. Outdo panto 6 que a normativa nio

deixa clara, pelo que foi elaborado com a CG, o que foi passado a des 6 que ela teria a intend:ao
de t'edgar sodas as normal anteriores com relagao a formatagao do TCC e colocar tudo como

ABNT. Porque t8m normas espec{6lcas para o TCC e isso mica confuso quando utilizar ABNT e

quando user as normal da FDRP. S6 que a normative n:io deixa claro isso, porque ela nio

revoga expressamente as normativas anteriores sobre esse temp. A Sc!!!!ela..Dilelela pergunta
se algu6m maid quer se manifestar e se pode colocar a votos a reformulagao das notmas
internas. Coloca em votagao a minuta que foi apresentada para Hms de refotmulagao com as

alterag6es propostas pelo relator. A Congregagao aprova por maioria dos pfesentes o
parecer do Prof. Dr. Camilo Zufelato, pda aprovagao das alterag6es normativas
propostas pda Comissio de Graduagao, com sugest6es, conforme fls. 15-16. A Sf!!!!efa
Dlfelela esclarece que foi aprovada a minuta e quando for elaborado o documents Hlnal seri
levado em consideragao nio apenas as ponderag6es e os apontamentos do relator, mas tamb6m

o que os Representantes Discentes apontaram. Na realidade, justificando os itens que forum

apontados. 9 - C.ARGO PROFESSOR TITULAR: 9.1 - PROCESS0 2015.1.584.89.0 -
FACULDADE DE DIREITO DE RIBEIRAO PRETO. Relat6rio referente aos crit6rios

para distribuigao de catgos de Professor Titular na FDRP. Definigao do departamento para o
qual a vega disponibilizada pda CAA seri alocada. - A Congregagao em lO/1 1/2017, aprovou a
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concessio de vistas ao Prof. Dr. Andre Ramos Tavares, fls. 42. - Parecer do Prof. Dr. Andre

Ramos Tavares a E. Congregagao, com considerag6es, fls. 43-48. A Se!!!!efa..Difclefa diz que

o Prof. Dr. Andre Ramos Tavares ofereceu um parecer magMfico que chegou ontem. De certs
forma, longs, at6 agradece. S6 que na sua opiniao o processo teria que voltar a Comissio para

se pronunciar sobre as ponderag6es oferecidas pelo Prof. Andre. Diz que leu o parecer e ache
que 6 uma 6tima colaboragao, uma contribuigao de primeha qualidade. S6 que, sendo

apresentado ontem, nio sabe como os membros desta Congregagao e a pr6pda Comissio que
deu o pnmeiro parecer possum se manifestar. Ache que a colaboragao foi de grande valid. O

PliQfl D!: Apd! B41pQ$ T4valc$ agradece e diz que, na verdade, at6 recebeu uma ligagao na

sexta-feira cobrando o seu parecet. Na verdade, na sexta-fella teve uma pane no seu
computador que durou o 6lm de semana todd e o comego da semana. Entao, at6 tem alguns
problernas que nio conseguiu superar. Mandou do jeito que deu. Mas, mandou na segunda-keira

de manga, no primeiro horatio. Nio sabe, enfim, se por algum encaminhamento depois nio
pode chegar iProfa. Monica antes. S6 queria regisuar que 6 uma sugestao para que,
basicamente, kinda que nio concordem com crit6rios, tentou estabelecer alguns baseados em
crit6dos de apreciagao da Capes tanto em Graduagao como em P6s. Ainda que nio concordem
com os crit6rios colocados ali, explicitar, com a ordem que des estio alocados, com a ideia de

que hajj uln pressuposto bisico de necessidade do departamento de lideranqa, de volume de

produgao etc. Queria s6 deixar o regist:ro que Ihe parecia ]mportante que os crit6rios levassem
em consideragao o m6rito e nio apenas uma questao simplesmente quantitative. Diz que ele

mesmo nio gabe qual 6 o resultado da aplicagao desses crit6rios, porque nio tem a avaliagao da
realidade da Faculdade. Mas, Ihe pareceu importante. Eventualmente vai dar no mesmo do que

foi proposto, nio sabe. Mas, achou que era importante para 6ms de que a Comissio Acad8mica,

quando a CAA fosse apteciar into, houvesse o que des exigem que 6 o minimo, a questao de
m6rito e a objetiva. Entao, foi s6 nesse sentido kinda que possum eventualmente aptimorar ou

modificar algumas panes da sugestao do encaminhamento. O Prof. Dr. Ignacio Maria
Peveda..yelasce diz gostaria de endossar a proposta da Senhora Diretora de que este parecer

do Pr of. Andre, tomou conhecimento ontem quando entrou no Nereu, Ihe parece muito
criterioso, muito substancial. Ache que esse parecer deveria servir como subsidio para uma
reflexio mais aprofundada, ponderada, por parte da Comissio que existe. Gostaria apenas,

como jf disse na reuniio passada, de tranquiUza-los em relagao a questao de puzo, porque nio
tem, para estes efeitos, puzo- Naquela informagao de 29 de margo da CAA diz que a Unidade
estando apta a solicitor um cargo de Professor Titular a partir do ano vigente. Entao, nio hf um

puzo. Sugere que apresentam, solicitam e fundamentam bem. Entao, nio possuem um puzo

hesse particular. Sequel o Oficio de fls. 36, que dio puzo de 30 de novembro, na verdade

aquilo 6 para a solicitagao de perman6ncia de cargos vagos de Unidades que if tinham. Entao,

nio se aphca. Tem tempo Ache que o melhor para Faculdade 6 que a manifestagao que for
encaminhada para a CAA, sein a maid substancial possivel para que, entao, a CAA posse

deliberar em fungao daquilo que a Faculdade estiver propondo. Acha que a ponderagao da
Senhora Diretora 6 quito sensata. Em votagao, a Congtegagao considerando o parecer do
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Prof. Titular Andr& Ramos Tavares, aprovou por unanimidade, encaminhar o processo
a Comissio indicada pda Congregagao para uma reflexio mais ponderada do assunto.
A Sc!!!!ara..Dilelefa agradece a presenga de todos e diz que gostaria de reiterar que se sente
extremamente honrada com a possibilidade de conduzir os trabalhos da Faculdade de Direito
Ribeirio Preto, de estar Uabalhando com os seus colegas docentes, docentes aqua de Ribeirio
Preto, e de diner e desejar a todos um bom amal de ano e um bom comego de ano, que 2018

promete. Na realidade, terio que se desdobrar para atender as demandas. Gostaria de, neste
momento, agradecer a colaboragao. Se sente realmente mats robustecida com a presenga do

Prof. Ignacio, antigo Diretor, do Prof. Pedro, da extreme honra de ester aqua, do Prof. Andre
Ramos Tavares e do Prof. Mannrich, que hole nio esb. Enfim, esse Heal 6 maid um
agradecimento que esb apresentando. Apresentando, tamb6m, a Profs. Massa que tem se
dedicado muito a conhecer mellor este Faculdade de Direito, a tentar entender o raciocinio da

FDRP, a linguagem ''juridiques". At6 la tinha advertido a Profs. Massa o dificil nio seri dirigir a
Facu[dade, o diHci] seri entender e]es mesmos, os advogados. Agr adece todos e deseja um Hlna]

felix de 2017. A partirlelqvereiro estatio juntos novamente. Nada dais havendo a tratar, a
Senhora Presidents (#a pot/+Ncel;1;3fb a.fisutttaQ. is dezesseis horns e quarenta minutos. Do que,

para constar, eu, \ f'5k:ER;If:i=Pll '-'--'' Marcia Aparecida Cruz de Oliveira Bianco,
Assistente T6cnica A&fi?lit;;iCf lavreie dijifEi'ma Ata, que seri examinada pelos Senhores

Conselheiros presentes a sessio em que for discutida e aprovada, e por mim assinada. Ribeirio
Proto, primeiro de dezembro de dois mil e dezessete.

lavrei e digs
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